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К  ВЫСШЕЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, 
ЗА ОТЛИЧНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ

МОСКВА. (ТАСС). Бнхро Проле
тарского райкома партии сто
лицы, ознакомившись с этим почином 
новаторов «Динамо», решило —  на
чинание одобрить!

А началось это так. Коллектив 
коммунистического труда бакелитово
аппаратной мастерской обмоточно
изоляционного цеха обсуждал, как 
лучше встретить ХХИ съезд партии. 
Было решено начать соревнование за 
достижение высшей произво'дитель- 
ности труда при отличных экономи
ческих показателях.

Начав борьбу за достижение каж
дым рабочим и работницеіі высшей 
производительности труда при от
личных экономических показателях, 
коллектив мастерской решил: завер
шить комплексную механизацию про
изводственных процессов на всех 
участках мастерской, добиться, что
бы каждый рабочий овладел прогрес
сивными приемами труда, активизи
ровать рационализаторскую деятель
ность, организовать борьбу всех ра
бочих за отличные экономические 
показатели труда, для чего в мастер

ской создано общественное бюро эко
номического анализа, в которое во
шли передовые рабочие, мастера, тех
нологи. Все это позволит добиться, 
чтобы каждый рабочий ко дню от
крытия XXII съезда КПСС достиг 
высшей расчетной производительно
сти труда при отличных экономиче
ских показателях.

Почин коллектива бакелитово-ап
паратной мастерской, руководимого 
старшим мастером В. Ф. Ананьевым, 
нашел много п<юледователей на заво
де. _____________ ____

Всесоюзному
совещанию научных 

работников
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммучгастической партии Советского Союза и 

Совет Министров СССР горячо приветствуют участников Всесоюзного сове
щания научных работников и в их лице всех советских ученых —  слав
ный отряд советской народной интеллигенции.

Всесоюзное совещание научных работников проходит накануне XXII 
съезда КПСС, в обстановке высокого трудового и политического подъема 
советского народа, успешно претворяющего в жизнь величественную про- 
іфа.чму развернутого строительства коммунизма.

В осуществлении этой программы почетная -роль принадлежит науке, 
советским ученым, внесшим большой вклад в развитие народного хозяйст
ва и культуры страны, прославившим вашу Родину замечательными от- 
КРЫТИЯ.ЧИ и достижениями.

Коммунизм строится на незыблемой научной основе, на глубоком знании 
объективных законов развития природы и общества. Наука в нашей стране 
пользуется особым вниманием Коммунистической партии, правительства, 
всего народа. В социалистическом обществе развитие науки^впервые в ис
тории возведено на уровень важнейшей общегосударственной задачи.

Наш народ дал миру немало великих ученых. Ломоносов. ^Лобачевский. 
. Менделеев, Попов, Павлов, Тюіирязев, Мичурин, Циолковский и другие до

стигли вершин науки. Их благородные' идеи пробивали дорогу прогрессу 
' сквозь тысячи преград, воздвигаемых косностью и корыстолюбием зксплуа- 
' таторских классов. Лишь в условиях социалистического строя научная 

мысль получила безграничный простор для своего развития. Наука превра- 
і тялась в орудие революционного преобразования общества, в орудие гос- 
; подства раскрепощенного человека над силами природы. Социализм поста- 
\ вил науку на службу самым высоким гуманистическим идеалам человече- 

ства, создал все условия для ее роста и процветания.
Ученые отвечают на великую любовь и уважение народа самоотвержен

ным творческим трудом, беззаветным служением Родине. Ньше весь мир 
видит и признает изумительные победы нашей науки и техники, творче- 

\  сжого гения и трудолюбия нашего народа. Советская наука завоевала пере
довые позиции в важнейших областях знаний. Ученые Советского Союза 

• первыми решили проблемы мирного применения атомной энергии, созда
ния и запуска искусственных спутников Земли, космических ракет и меж
планетных кораблей.

Выдающимся завоеванием отечественной научно-технической мысли яв
ляется полет человека в космос, осуществленный на корабле-спутнике 
«Восток» гражданином СССР, коммунистом Ю. А. Гагариным. Этот заме
чательный подвиг, подготовленный героическими усилиями коллектива 
ученых, инженеров, техников и рабочих, знаменует собой ве.тичайшую 
победу человеческого разума, открьгеает новую страницу в истории циви
лизации.

Коммунистическая партия, правительство, весь наш народ высоко оце- 
яивают завоеімния советской науки.
' В настоящее время, когда страна осуществляет программу развернутого 
строительства коммунистического общества, роль и значение наук? и  тех
ники еще более возрастают. Советская наука и техника должны в крат
чайший срок по всем основным направлениям занять передовые позиции 
в мире.

Успехи науки в немалой степени определяют темпы нашего движения к 
коммунизму, ибо наука призвана не только помогать народному хозяйству 
страны в решении задач сегодняшнего дня, но и  прокладывать своими тео
ретическими исследованиями пути в завтрашний день, глубже и поішее 
познавать и ставить на службу людям законы развития природы и обще
ства, шире и эффективнее использовать естественные богатства для даль
нейшего мощного подъе.ма народного хозяйства, умножать материальные и 
духовные богатства советского народа.

В современных условиях особое значение приобретает сосредоточение 
творческих исследований на важнейших научных проблемах в области фи
зики, химии, математики, биологии, технических и других наук, без реше
ния которых невозможно добиться новых крупных сдвигов в развитии про
изводительных сил.

Народ ждет от своих ученых новых исследований, обогащающих науку и 
практику, обеспечивающих дальнейший технический прогресс народного 
хозяйства, использование новых источников энергии, создание высокопро
изводительных машин, приборов и оборудования, новых материалов и тех
нологических процессов, широкую механизацию и автоматизацию труда.

В условиях, когда советский народ борется за крутой подъем сельскохо
зяйственного производства, наука призвана г.тубоко изучать происходящие 
в социалистическом сельском хозяйстве новые процессы, обобщать и рас
пространять опыт передовых кол.хозов и совхозов, научно ррраоатывать 
наиболее эффективные и рациональные способы ведения хозяйства.

Большое значение имеют общественные науки, изучающие законы раз
вития общества и его движения к  коммунизму, проблемы исторического со
ревнования двух .мировых систем, международное рабочее и коммунисти
ческое движение, национально-освободительную борьбу народов против ко
лониального гнета.

Ученые должны прини.мать активное участие в культурном строитель
стве, пропаганде политических и научных знаний, формировании человека 
коммунистической эпохи, в борьбе против буржуазной идеологии, за тор
жество марксистско-ленинского мировоззрения.

Для осуществления наиболее крупных научных достижений необходимы 
теснейший контакт и взаимодействие науки с техникой, с производством. 
Вместе с учеными развивают науку сотни тысяч специалистов-практиков. 
инженеры, техники, рабочие и колхозники— новаторы производства. Ь 
этой неразрывной связи науки с созидательным трудом народа основа 
достигнутых и залог ее новых успехов.

Только та наука имеет будущее, которая идет в ногу с жизнью, черпает 
свое вдохновение из неиссякаемых родников народного творчества, безза
ветно служит народу. Такой наукой является наша советская наука, бази
рующая свои достижения на методе диалектического материализма, чуж
дая догматизму и застою, проникнутая жизнеутверждающими идеями со- 
циа.іистического гуманизма.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР выражают уверенность в том. уго на
учные работники нашей страны закрепят достигнутые успехи и обогатят 
отечественную науку и технику новьгаи крупными достижениями и от
крытиями.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР желают научным работникам, нова
торам науки и техники больших успехов в их деятельности на благо нашей 
социалистической Родины, во имя мира и дружбы между народами, торже
ства коммунизма в нашей стране.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА
СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

Отъезд из Москвы президента 
и премьер-министра Индонезии 

доктора Сукарно

К новым высотам науки и техники
МОСКВА, 12 июня. (ТАСС). Пар

тия ставит все новые и все более ве
личественные задачи перед нашей 
наукой. Это требует мобилизации сил 
всего многотысячного коллектива со
ветских ученых. Поэтому к  открыв
шемуся сегодня в Большом Кремлев
ском двоініе Всесоюзному совещанию 
научных работников привлечено вни
мание научно-технической общест
венности во всех концах нашей ве
ликой Родины. Ученые —  посланцы 
Сибири и Средней^ Азии, Заполярья и 
Дальнего Востока, всех республик 
страны приехали в Москву на свое 
совещание с думами о том, как еще 
лучше организовать исследователь
скую работу, встретить XXII съезд 
партии новыми патриотическими де
лами.

К 10 часам утра зал заседаний 
Большого Кремлевского дворца запол
нили ^-частники и гости совещания— 
более двух с половиной тысяч чело
век. СІреди них —  представители 
всех отраслей науки и техники.

Бурными аплодисментами встреча
ют присутствующие появление в пра
вительственных ложах товарищей 
Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. 
Козлова, А. Н. Косыгина, 0. В. Кууси
нена, А. И. Микояна, Н. А. Мухитди
нова, Д. С. Полянского, Н. С. Хруще
ва, П. Н. Поспелова, Г. И. Воронова.

По поручеотию ЦК КПСЮ и Совета 
Министров (Х^СР совещание открыва
ет заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по координации научно- 
исследовательских работ К . Н. Руд
нев.

Общегосударственное, первостепен
ное значение, придаваемое Коммуни
стической партией Советского Союза 
раз(витшо науки и техники на всех 
этапах социалистического преобразо
вания нашей Родины, сказал он, сы
грало огромную роль в тех грандиоз
ных достижениях в области экономи
ки и культуры, с которыми наш на
род приходит к  ХХП съезду Комму
нистической партии Советскмч) Сою
за.

Повседневная отеческая забота 
Центрального Комитета нашей партии 
о всемерном расширении и углубле
нии научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских работ созда
ла исключительно благоприятные 
условия для завоевания советской 
наукой приоритета на всех главней
ших направлениях.

Успешное решение многих научно- 
технических проблем в области энер
гетики, машиностроения, металлур
гии, мирного использования атомной 
энергии, завоевания и исследования 
космического пространства и в других 
областях знания обеспечило Совет
скому Союзу ведущее место в мирв- 
вой науке.

Задачи, стоящие перед нашей стра
ной в области дальнейшего повыше
ния уровня развития экономики, 
подъема материального благосостоя
ния и культурного уровня трудящих
ся, требуют еще более ускоренного и 
всестороннего развития науки и ши
рокого использования ее достижений 
в народном хозяйстве.

Решение этих задач требует значи
тельного улучшения в работе науч
ных учреждений и организационной 
перестройки в руководстве научными 
исследованиями, имея в виду макси
мальное сосредоточение сил на важ
нейших вопросах и ликвидацию па
раллелизма в работе.

Важно добиться, чтобы в плане 
предприятий, научно-исследователь
ских и конструкторских организаций, 
совнархозов, министерств крупные 
научно-технические проблемы, имею
щие большое народнохозяйственное 
значение, решались комплексно, на
чиная от теоретических разработок и 
кончая внедрением полученных ре
зультатов в народное хозяйство.

Недавно вышедшее решение о ме
рах по улучшению координации на-

На Всесоюзном совещании научных 
работников в Кремле

учно-лсследовательских работ в стра
не и деятельности Академии наук 
СССР с особой ясностью подчеркива
ют заботу партии и правіггельства о 
дальнейшем и всестороннем использо
вании преимуществ социалистическо
го строя для развития науки и тех
ники.

По предложению академика М. А. 
Лаврентьева в почетный президиум 
совещания с большим подъемом из
бирается Президиум ЦК КІКХ) во гла
ве с Н. С. Хрущевым.

Член Президиума ЦК КП(Х), сек
ретарь ЦК КП()С Ф. Р. Козлов огла
шает приветствие совещанию от 
Центрального Комитета КПСС и Сове
та Министіків СССР, выслушанное с 
огромным вниманием.

В нем дана высокая оценка дости
жениям нашей науки и техники и 
выражена уверенность в том, что со
ветские ученые внесут достойный 
вклад в дальнейший научно-техниче
ский прогресс во имя торжества ком
мунизма в нашей великой стране.

Слово для доклада о перестройке 
работы научных учреждений в связи 
с постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СС5СР «О мерах по улуч
шению координации научно-исследо
вательских работ в стране и деятель
ности Академии наук СССР» предо
ставляется президенту Академии наук 
(ХІСР академику М. В. Келдышу.

Первое Всесок^ное совещание ра
ботников науки, говорит М. Б. Кел
дыш, открылось в дни, когда наш на
род встречает приближающийся XXII 
съезд КПСС новыми победами на всех 
участках коммунистического строи
тельства.

Наука стала одним из важнейших 
факторов в развитии Советского го
сударства. Партия постоянно указы
вает, что пути прогресса в промыш
ленности, сельском хозяйстве, меди
цине и других отраслях должны ос
вещаться наукой.

Как известно, научные исследова
ния неоднократно приводили к  реша
ющим сдвигам в развитии народного 
хозяйства, к  созданию новых отрас
лей техники. М. В. Келдыш показы
вает это на конкретных примерах.

Благодаря широкой постановке 
экспериментальных исследований 
атомного ядра и высокому уровню 
работ по теоретической ф^ике, само
отверженному труду ученых во гла
ве с академиком И. В. Курчатовым 
внесен огромный вклад в дело созда
ния атомной промышленности в Со
ветском Союзе.

Замечательный пример направляю
щей роли науки —  это открытие 
Н. Е. Жуковским и С. А. Чаплыгиным 
законов образования подъемной силы 
крыла. В развитии советской авиа
ции, наряду с блестящими работами 
наших ко-нструкторов, ведущую роль 
сыграли исследования в аэродина
мике при все возрастающих скоро
стях полета.

Докладчик говорит затем об иссле
дованиях в математике, механике, ра
диоэлектронике, способствовавших 
автоматизации производства, останав
ливается на достижеігаях, советской 
геологии, химии, биологии.

Наиболее ярко, подчеркивает ака
демик, достижения советской науки 
и промышленности проявились в ис
пользовании энергии атомного ядра, 
в развитии ракетной техники и ис
следовании космического пространст
ва. В этих самых передовых областях 
современной науки и техники Совет
ский Союз занял ведущие позиции в 
мире. На замечательном советском ко
рабле-спутнике «Восток» впервые в 
истории человечества совершил свой 
триумфальный космический полет 
вокруг Земли советский пилот-космо
навт Ю. А. Гагарин, Этот полет от

крыл человеку путь в космос и к  пла
нетам солнечной системы.

С-ейчас, в период развернутого ком
мунистического строительства, пар
тия поставила перед советской нау
кой и техникой ответственную зада
чу: занять передовые позиции в ми
ре во всех решающих областях. Это 
требует резкого повышения уровня 
всей научно-исследовательской рабо
ты в стране и усовершенствования 
формы ее организации. Это должно 
стать основным содержанием деятель
ности вновь образованного Государ
ственного комитета Совета Министров 
СССР по координации научно-иссле
довательских работ.

Докладчик на ряде примеров по
казал недостатки в организации на
учно-исследовательских работ в стра
не и внедрении их результатов в 
промышленность.

Анализируя работу Академии наук 
СССР, М. В. Келдыш отметил, что 
передача отраслевых институтов ве
домствам положительно скажется на 
деятельности Академии и она сможет 
сконцентрировать свои усилия на 
развитии ведущих направлений нау
ки. Это поможет, в частности, расши
рить фронт работ в области киберне
тики — науки о процессах управле
ния.

Постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «о мерах по улуч
шению координации научно-исследо
вательских работ в стране и деятель
ности Академии наук СССР», под
черкнул академик, создало предпо
сылки для коренного улучшения на
учно-исследовательских и опытно
конструкторских работ в промышлен
ности, всех научных исследований в 
стране.

Создание Государственного коми
тета Совета Министров СССР по ко
ординации научно-исследовательских 
работ позволит сосредоточитъ уси
лия научных учреждений на решении 
основных научных проблем, имею
щих большое народнохозяйственное 
значение, обеспечить достижение со
ветской наукой и техникой в крат
чайший срок новых, еще более круп
ных успехов.

Определяющими факторами в орга
низации научно-исследовательских 
работ являются их планирование и 
координация. Важнейшее условие 
успеха —  правильное определение 
ведущих проблем, на решении кото
рых должны быть сосредоточены си
лы и средства в первую очередь. По 
мнению докладчика, представляется 
целесообразным по этим проблемам 
составлять единый государственный 
план, состоящий из трех разделов: 
крупные народнохозяйственные про
блемы, находящиеся в стадии опыт
но-конструкторских работ; перспек
тивные научные исследования, на
правленные на решение уже опреде
лившихся проблем народного хозяй
ства; поисковые работы, направлен
ные на выявление закономерностей 
природы, открывающие новые пути 
прогресса.

Для гармонического развития все
го народнохозяйственного организма 
необходимо, как известно, чтобы рост 
тяжелой промышленности обеспечи
вал рост всех отраслей хозяйства и 
производства предметов потребления, 
сказал М. В. Келдыш. На новом исто
рическом этапе, в решающей фазе 
экономического соревнования с капи
талистической системой, необходимо 
также, чтобы наша техника развива
лась быстрее, чем растет тяжелая 
промышленность, а естественные на
уки, образующие принципиальную 
основу технического прогресса и яв
ляющиеся главным источником наи
более глубоких технических идей, об
гоняли бы темпы развития техники.

Это обстоятельство необходимо учи
тывать при составлении государст
венного плава научно-исследователь
ских работ. Как в промышленности^, 
где наряду с концентрацией усилий 
на решающих участках Советское го
сударство поднимает ее общий уро
вень, так должно быть и в науке: 
наряду с концентрацией усилий на 
ведущих проблемах, где уже выяви
лись возможности практического ис
пользования, необходимо обеспечи
вать общий фронт научных исследо
ваний.

Новый комитет призван обеспечить 
действенные формы координации наи
более крупных межведомственных 
проблем. Координация работ по зна
чительной части проблем будет по
ручена, как это предусмотрено поста
новлением, специализированным го
сударственным комитетам, министер
ствам и ведомствам, а в отдельных 
случаях —  крупным головным ин
ститутам под общим наблюдением ко
митета по координации. По ряду пер
спективных научно-технических и 
поисковых проблем в соответствии с 
решением ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР координация должна быть 
возложена на Академию наук.

Важное значение придается науч
ным советам по проблемам при Госу
дарственном комитете по координа
ции, Академии наук СССР  ̂ при дру
гих ведомствах и головных институ
тах. Надо всемерно развивать обще
ственные формы координации науч
ных исследований.

Ответственной задачей Государст
венного комитета является совершен
ствование сети научных учреждений.

М. В. Келдыш говорит далее, что 
на Академию наук С(^СР возложено 
проведение научных исследований по 
крупным теоретическим проблемам в 
области естественных и гуманитар
ных наук, методическое руководство 
и координация исследований в этих 
областях, проводимых академиями 
наук союзных республик и высшими 
учебными заведениями. Вместе с тем 
Академия должна принять активное 
участие в работе советов Государст
венного комитета по основным науч
но-техническим проблемам.

Следующий раздел доклада был 
посвящен характеристике основных 
задач науки. Академик заявил, что 
центральное место во всей програм
ме социалистического строительства 
с первых дней Советской власти за  ̂
нимает грандиозная задача сплошной 
электрификации страны. Успех в ре
шении ее определяется в первую оче
редь использованием самых эконо
мичных источников электрической 
энергии, созданием наиболее эффек
тивных методов преобразования раз
личных видов энергии в электриче
скую.

В машиностроении имеются два 
главных направления. Первое —  это 
создание комплексов машин, обеспе
чивающих поточность производства и 
возможность автоматического управ
ления процессами. Другое направле
ние — -создание агрегатов, работаю
щих в особенно напряженных усло
виях, таких, например, как газовые 
турбины, авиационные двигатели и, 
в первую очередь, ракетные двига
тели.

Самый высокий уровень произво
дительности труда — одно из важ
нейших условий победы нового об
щественного строя. Главным средст
вом для достижения этой цели яв
ляется широкое развитие автоматиза
ции, в первую очередь процессов 
производства. Наряду с этим все 
большее значение приобретает авто
матизация различных форм умствен
ного труда, поддающихся описанию в 
виде логических и математических 
операций. Сюда относятся такие об

ласти, как некоторые вопросы плани
рования и учета, производства гро- 
мадны.х вычислений, проектирования, 
обработки различной информации. 
Теория процессов автоматического 
управления является важнейшей но
вой областью науки —  главным на
правлением кибернетики.

Широкие возможности в области 
автоматизаций открыло создание бы
стродействующих электронных вы
числительных машин. Развитие прин
ципов их построения и повышение 
быстродействия чрезвычайно важно 
для расширения областей применения 
автоматизации.

Основой для реализации процес
сов управления и решения задач свя
зи являются радиотехника и электро
ника. На оснрве радиоэлектроники 
создаются могущественные методы 
диагностики и лечения болезнетвор
ных процессов.

Чрезвычайно большие задачи стоят 
перед электроникой, физикой и хи
мией в создании новых элементов 
приборов и систем. Сюда относится 
использование новых свойств полу
проводников и диэлектриков, молеку
лярных и атомных явлений для точ
ного измерения времени, использова
ние новых свойств кристаллов и 
многое другое. Важным разделом ра
диофизики должно явиться углублен
ное изучение явлений в электриче
ской плазме и их использование.

Одним из важных направлений 
электроники должна быть так назы
ваемая миниатюризация —  уменьше
ние размеров электронной аппарату
ры.

Требуется значительно расширить 
работы математиков в области разви
тия теории процессов управления, 
построения логических схем 
устройств, теории надежности, теории 
информации во всех ее аспектах. Эти 
новые области тесно соприкасаются 
с математической логикой и теорией 
вероятностей. Вычислительные ма
шины открывают неограниченные 
возможности для расширения приме
нения математических методов в фи
зике, химии, те.хнике, экономике, 
биологии и лаже в таких областях, 
как языкознание, способствуя пре
вращению этих наук в так называе
мые точные. Развитие методов тео
ретической математики в нашу эпоху 
приобретает еще большее значение.

Такие коренные сдвиги в радио
электронике, как создание квантовых 
генераторов, полупроводниковых при
боров, обусловлены развитием глубо
ких исследований по физике твердого 
тела.

Задачей металлургии в настоящее 
время является разработка новых 
экономически выгодных процессов 
получения металлов, интенсификации 
и автоматизации процессов извлече
ния их из руд и развитие .методов по
лучения осо^ чистых металлов.

В народном хозяйстве крупнейшую 
роль играет химия. Требуется изы
скать дешевые виды сырья, создать 
новые простые и экономичные техно
логические процессы, разработать 
полностью автоматизированные про
изводственные схемы, обеспечиваю
щие высокую чистоту и качество 
продукции. Необходимо расширить 
теоретические исследования в обла
сти полимеризации и регулируемого 
синтеза новых высокомолекулярных 
соединений, изучения макрострукту
ры, а также создание теоретических 
основ переработки полимеров в изде
лия. Эти исследования до.тжны быть 
направлены на получение полимер
ных материалов с заданными свой
ствами.

Очень важны исследования в обла
сти тонкого органического синтеза 
веществ с целью получения физио
логически активных лекарственных 
препаратов, средств борьбы с вреди
телями и болезнями растении, герби
цидов, ростовых веществ и других 
сложных по структуре веществ.

(Окончание на 2-й стр.).

.МОСКВА, 12 июня. (ТАСС). Сего
дня находившийся в Советском Сою
зе с государственным визитом по при
глашению Президиума Верховного 
Совета СССР и Советского правитель
ства президент и премьер-министр 
Республики Индонезии доктор Сукар
но отбыл специальным самолетом из

Москвы в Китайскую Народную Рес
публику.

На Внуковском аэродроме доктора 
Сукарно и сопровождающих его лиц 
провожали Л. И. Брежнев, Н. Г. Иг
натов, А. И. Микоян, Н. А. Мухитди
нов, Н. С. Хрущев и другие.

На аэродроме Л. И. Брежнев и док
тор Сукарно обменялись речами.

ВО ИЛ\Я МИРА И ДРУЖБЫ
МОСКВА. 12 июня. (ТАСС). В пе

реданном для опубликования в печа
ти совместном Советско-Индонезий
ском коммюнике говорится, что пре
зидент и премьер-министр Республи
ки Индонезии доктор Сукарно, нахо
дившийся в Советском Союзе с 5 по 
12 июня с государственным визитом 
по приглашению Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского 
правительства, имел встречи и бесе
ды с Председателем Совета Минист
ров (ЮСР П. С. Хрущевым, Председа
телем Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым и другими 
советскими государственными деяте
лями.

В ходе встреч и бесед, проходив
ших в атмосфере искренней сердеч
ности и дружбы, полного взаи.мопо- 
нимання и уважения, состоялся об
мен мнениями по вопросам дальней
шего расширения дружественных 
связей и сотрудничества между Со
ветским Союзом и Реейубликой Ин

донезией, а также по вопросам совре
менного международного положения.

Кроме того. Председатель Совета 
Министров Н. С. Хрущев имел специ
альную беседу с президентом Сукарно 
по важным международным вопро
сам.

Правительство CjXP и правитель
ство Республики Индонезии с удов
летворением констатировали, что 
дружественные отношения между 
обеими странами продолжают успеш
но развиваться на основе принципов 
мирного сосуществования.

Оба правительства считают своей 
высшей целью содействовать упро
чению мира на земле и ускорению 
развития человечества по пути совді- 
альногр, экономического и культур
ного прогресса. Они выразили го
товность и впредь делать все от них 
зависящее, чтобы оздоровить между
народную обстановку, добиться боль
шего взаи.мопони.мания и расширения 
сотрудничества между госуда^>ствами.

В коммюнике говорится, что оба 
правительства единодушно считают, 
что наиболее важной и неотложной 
проблемой современности является 
всеобщее и полное разо-ружение при 
строгом и эффективном международ
ном контроле. Руководители обоих 
государств решительно осуждают ко
лониализм и империализм во всех их 
формах и проявлениях и считают, что 
принятая на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН Декларация о предо
ставлении независимости колониаль
ным странам и народам должна быть 
безотлагательно претворена в жизнь. 
Они выражают надежду, что все уча
стники конференции 14 государств, 
проходящей сейчас в Женеве, прило
жат все усилия для достижения со
глашения, обеспечивающего сувере
нитет. независимость и нейтралитет 
единого лаосского государства, руко
водимого правительством, пользую
щимся поддержкой всего народа.

Правительство Индонезии и прави
тельство Советского Союза, отмечает
ся далее в коммюнике, единодушно 
считают, что Организация Объединен
ных Наций не соответствует нынеш
ней расстановке сил в мире. В этой 
связи обе стороны еще раз подтвер
дили. что предоставление законного 
места в ООН КНР несомненно будет 
способствовать восстановлению авто
ритета и моральных сил этой органи
зации. '

Стороны выразили удовлетворение 
ходом выполнения двух генеральных 
соглашений об экономическом и тех
ническом сотрудничестве, заключен
ных между (Советским Союзом и Ин* 
донезией, а также расширением и ук

реплением культурных связей.
Обе стороны полны желания со

действовать дальнейшему развитию 
отношений между СССР и Индонези
ей в политической, экономической и 
культурной областях.

Успешный визит президента Су
карно в Советский Союз знаменует 
собой новый важный шаг на пути ук 
репления дружбы и сотрудничества 
между советским и индонезігйским 
народами.

Советский Союз и Республика Ин
донезия еще раз торжественно заяв
ляют о своей решимости вместе бо
роться за укрепление мира во всем 
мире, за победу идеалов свободы п 
счастья народов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Вторая сессия областного Совета депутатов трудящихся (восьмого созы
ва) открывается 17 июня 1961 года, в 10 часов утра, в Доме политиче
ского просвещения обкома и горкома КПСС (переулок Кооперативный, 5).

Облисполком.
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К новым высотам 
науки и техники

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Задача получения исключительно 
чистых веществ, в первую очередь, 
необходимых для полупроводниктеой 
техники и медицины, является в на
стоящее время одной из валшейших в 
области химии.

Неі^ходимо усилить связи биологи
ческой ва^тси с практикой сельского 
хозяйства и медицины.

Валкнейшей задачей в области 
сельского хозяйства Коммунистиче
ская партия поставила достижение 
такого уровня производства всех ви
дов сельскохозяйственной' продукции, 
который позволит совдать в стране 
Евобилие продуктов для населения и 
необходимое количество сырья для 
промышленности. Ведущее значение 
науки в решении этой задачи 
неоспоримо.

Выведение новых высокопродук
тивных сортов сельскохозяйственных 
культур и пород животных, примене
ние наиболее эффективной системы 
обработки почвы и ухода за расте
ниями, широкое использование ра- 
диональныі систем удобрений и убор
ки  сельскохозяйственных культур, 
внедрение наиболее выгодных систем 
ведения хозяйства по природно-эко
номическим зонам страны —  вот пер
воочередные задачи, стоящие перед 
сельскохозяйственной наукой.

М. В. Келдыш говорит об изыска
нии методов и средств для эффектив- 

' ного лечения и профилактики ряда 
' забо.іеваннй.

Президент Академии наук СССР 
I подчеркивает далее, что в настоящее 
і  время бурно развиваются науки о 
I Вселенной и Земле. Полеты советских 

искусственных спутников и космиче
ских ракет открыли совершенно но
вые возможности в изѵ'чении физиче
ских свойств околоземного простран
ства, далеких областей космоса и 
ближайигах планет солнечной систе
мы. Открылись перспентивы меж
планетных сообщений и непосредст
венного изучения ближайших планет.

Полеты спутников позволят де
тально изучить состояние космиче
ского пространства, окружающего 
Землю, и влияние ряда космических 
факторов на зе.мные явления. Искус
ственные спутники Земли будут 
иметь первостепенное значение в ре
шении ряда народнохозяйственных 
задач.

Возможность проникновения чело
века в космос делает еще более важ
ным изучение Вселенной земными 
средствами. Астрофизика, в частно
сти, физика Солнца и звезд, будет 
изучать термоядерные процессы, про
текающие в недрах звезд, а также 
исследовать мощные «нестационар
ные» процессы во Вселенной (гигант
ские вспышки и взрывы, наблюдае
мые в космосе), при которых возни
кают огромные потоки частиц сверх
высоких энергий. Развитие радио
астрономических методов также от
кроет новые пути в решениях таких 
важнейших практических задач, как 
разработка методов прогноза солнеч
ной активности, прогнозирование 
ионосферных возмущений, перерывов 
в радиосвязи и т. д. Мощные оптиче
ские и радиотелескопы откроют воз
можность изучения отдаленных объ
ектов Вселенной.

Задача советской геологии — обес
печить надежную минерально-сырь
евую базу страны с учетом высоких 
тешіов роста производства во всех 
отраслях народного хозяйства, требу
ющих значительного увеличения про
изводства цветных и черных метал
лов, резкого повышения добычи неф
ти и газа. Надо создать новые науч
ные подходы для выявления и освое
ния минеральных ресурсов, залега
ющих на значительной глубине.

Познание океана и использование 
его ресурсов также является важной 
задачей ближайших лет.

В области общественных наук и, в 
частности, философии предстоит раз
работка проблем, связанных с пост
роением коммунизма, воспитанием 
человека коммунистического общест
ва, расцветом национальных культур 
и сближением наций, а также разра
ботка вопросов этики, развитие и 
пропаганда коммунистического ми
ровоззрения, борьба с буржуазной 
идеологией, реформизмом и ревизио
низмом.

На современном этапе коммунисти
ческого строительства, как подчерк
нул Н. С. Хрущев на XXI съезде 
КПСС, на первый план выступает 
экономическая сторона теории марк
сизма. Перед ученьгаи-экономистами 
стоит задача творческой разработки 
проблем политической экономии со
циализма на основе теоретического 
обобщения богатейшего опыта Совет
ского (7оюза и других стран мировой 
системы социализма, а также иссле
дование закономерностей коммуни
стического строительства. В то же 
время должно быть уделено должное 
внимание совершенствованию прин
ципов организации и планирования 
народного хозяйства в социалистиче
ском государстве. Для развития мето
дов оптимального народнохозяйствен
ного планирования необходимо шире 
использовать достижения современ
ной вычислительной техники.

Кроме того, необходимо расширить 
и углубить исследования в области 
экономической эффективности капи
тальных вложений и новой техники.

Необходимо всемерно усилить ис
следование проблем общего кризиса 
капитализма и распада колониаль
ной системы, путей развития слабо
развитых в экономическом отношении 
стран, взаимоотношений СССР с эти
ми странами, а также широко иссле
довать вопросы сосуществования и 
соревнования мировой социалястиче^ 
ской и мировой капиталистической 
систем.

Заканчивая доклад, академик 
М. В. Келдыш подчеркивает, что ме
роприятия. предусмотренные поста
новлением ЦК КПСС и Сківета Мини
стров С(ХР о мерах по улучшению 
координации научно-исследователь
ских работ в стране и деятельности 
Академии наук С(Х)Р позволят нашим 
научным учреждениям с наибольшей 
эффективностью использовать все 
силы и средства для достижения ре
шающих успехов в техническом про
грессе страны, для дальнейшего раз
вития ее культуры, для выхода всей 
нашей науки на первое место в мире.

После доклада академика М. В. 
Келдыша начались прения. Высту
павшие ученые с глубокой заинтере
сованностью говорили о путях усо
вершенствования организации иссле
дований в стране в свете постановле
ния ЦК КПСС и Совета Министров 
ССЮР, вскрывали недостатки, имев
шие место в работе научно-исследо
вательских учреждений и в координа
ции их деятельности.

Академик Л. А. Арцимович расска
зал о наиболее перспективных разде
лах современной физической науки, 
развитие которых способно револю
ционизировать технику. Он отметил, 
что в Советском Союзе для развития 
науки созданы сейчас такие условия, 
о которых еще недавно нельзя было 
и мечтать.

Ректор Ленинградского универси
тета А. Д. Александров говорил о не
обходимости усилить внимание к  под
готовке молодых научных кадров в 
вузах, поднять ее на уровень совре
менных требований научно-техниче
ского прогресса.

О плодотворности содружества уче
ных и шіженеров в совершенствова
нии производства, в разработке но
вых технологических процессош го
ворили директор Центрального науч
но-исследовательского института чер
ной металлургии И. Н. Голиков и ди
ректор Леннніфадского всесоюзного 
научно-исследовательского института 
геологии нефти С. Н. Симаков.

Интересный опыт организации ис
следований крупного масштаба из
ложил президент Академии наук Ка
захской ССР К. И. Сатпаев. Ком
плексность в исследовании и коллек
тивность в выполнении, сказал он, 
стали основными принципами науч
но-исследовательских работ в Ка
захской ССР. Многие научные иссле
дования Казахская академия наук 
осуществляет в тесной связи с пред
приятиями, и это обеспечивает высо
кую эффективность ее работ.

Директор института атомной энер
гии имени И. &: Курчатова Академии 
наук СССР академик А. П. Александ
ров подчеркнул, что выдающиеся до
стижения советских ученых в обла
сти атомной физики стали возможны 
благодаря четкой координации и объ
единению усилий многих специали
стов.

Ряд важных вопросов, связанных 
с внедрением новой техники, поднял 
в своем выступлений заместитель 
Председателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Государственно
го комитета Совета Министров РСФСР 
по координации научно-исследова
тельских работ П. И. Аброскин.

Органическая связь специалистов 
в области техники и экономистов, 
заявил в своем выступлении директор 
Института экономики Госэкономсове- 
та (ХСР А. Н. Ефимов, имеет исклю
чительное значение. Она поможет 
найти наиболее эффективные пути 
технического прогресса, создания ма
териально-технической базы комму
низма.

На заседании выступили также 
академик С. А. Векшинский, замести
тель председателя Сибирского отде
ления Академии наук СССР академик 
А. А. Трофииук, директор Института 
электросварки Академии наук УССР 
Б, Е. Патон-

ГЛАВНОЕ ВНИМАНИЕ— УВЕЛИЧЕНИЮ 
ПРОИЗВОДСТВА ЗЕРНА

Обязательства
хозяйства

тружеников сельского 
Алтайского края

Бригада алмазного отделения завода «Томкабель» поддержала па- 
триотичеекий почин Н. Поповой с манометрового завода — шестиднев
ное задание выполнять за пять дней. Этому коллективу присвоено 
звание бригады коммунистического труда.

Высокопроизводительно грудится в честь X X II съезда КПСС ком
сомолка цеха Ольга Цорн. На обработке алмазных камней она выпол
няет норму на 130— 140 процентов.

На снимке: Ольга Цорн.
Фото Ф. Хитриневича.

За пуд молока 
от коровы в сутки

В Ь і з о в  п а р б и г ц е в  п р и н я т
БАКЯАР. (По телефону). В районе 

состоялось совещание пастухов дой
ных гуртов, передовых доярок и за
ведующих фермами. Подведены итоги 
первых дней пастбищного периода. .

Хорошо ор:і;^низовал пастьбу коров 
пастух колхоза имени Кирова П. Ко
нев, Он стравливает пастбища загона
ми, пасет круглосуточно. С выходом 
на пастбище надой по группе коров 
тов. Конева резко повысился. Сейчас 
в стаде передового пастуха получают 
самый высокий в районе надой —  
по 13,6 килограмма .молока на коро
ву в день, а доярка Ф. Н. Вдовина на
даивает (іг каждой коровы своей 
группы более 15 килограммов моло
ка в день.

Организованно начали пастьбу 
пастухи колхоза «Северное сияние» 
тт. Всикевич, Кузнецов, Фролов, По
номаренко. Они обеспечивают суточ
ный надой более 12 килограммов мо
лока на корову. Доярки и пастухи 
колхоза имени Сталина, ранее отста
вавшего по надоям молока, суточный 
надой сейчас довели до 10 килограм
мов от коровы, увеличив его на 4 ки
лограмма.

Передовые доярки района Л. Кобе
лева, Е. Юрчак, В. Горбунова из кол
хоза имени Кирова, Т. Титаева.
А. Кузнецова. Н. Прокудина из кол
хоза «Северное сияние», 3, Версту- 
нина из колхоза «Прогресс» за пять 
месяцев надоили от 1.120 до 1.340 
килограммов молока на фуражную 
корову, а в мае получили от 300 до 
355 килограммов молока.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Четко организовать 
труд рабочих

Несмотря на то, что в июне усло
вия работы в лесу значительно улуч
шились. многие леспромхозы не вы
полняют суточного графика вывозки 
древесины. Комбинат «Томлес» ра
ботает ниже своих возможностей. За 
первую декгду июня он вновь задол
жал 3 тысячи кубометров леса.

По предварительным данным, на 
10 июня леспромхозы области имеют 
следующие показатели (в процентах 
к  месячному плану)

1 Белоярский 46
2 Зырянский 42,3
3 Нибегинский 42
4 Уткинский 42
5 Орловский 41,3
6 Бргайский 40,3
7 Парабельский 40
8 Молчаыовский 39,5
9 Асиновский 35,4

10 Лайский 35,1
11 Еаргасокский 35
12 Аргат-Юльский 34.8
13 Колпашевский 33,3
14 Ново-Тегульдетский 31,1
15 Бакчарский 30
16 Пышкшю-Троицвий 29,6
17 Чаинский 28,5
18 Тимирязевский 28
19 Линевский 27,3
20 Берегаевский 26,5
21 Нюрольский 24
22 Ингузетсклй 23,7
23 Томский 15

Во многих леспромхозах до сих пор 
не перешли на летний режим работы 
и не организовали четко труд лесору
бов. Несмотря на то. что первичный 
сплав леса давно закончился и боль
шинство рабочих возвратилось на ле
созаготовки, руководители отстаю
щих предприятий ставят на прямые 
работы значительно меньше людей, 
чем предусмотрено планом. Очень 
плохо работает в июне Линевский 
леспромхоз Вместо 220 рабочих 
здесь в среднем занято в лесосеках 
ежедневно лишь 160. Не выполняют 
суточного графика вывозки древеси
ны в Нюрольском, Берегаевском, Ер- 
гайском леспромхозах, где на прямых 
работах занято мало рабочих.

Во многих леспромхозах труд ме- 
ханизаторрв организован плохо. В 
Бакчарском леспромхозе на прямых 
работах занято 242 человека вместо 
200 по плану. Из-за больших вну- 
трисменных простоев, плохого ис
пользования тех'ники бакчарцы еже- 
дн^но  не выполняли графика вывоз
ки леса.

Долг лесорубов области —  не 
только успешно вьшолнить июнь
ский план, но и ликвидировать допу
щенное ранее отставаяие. Для этого 
необходимо устранить крупные недо
статки в организации труда, увели
чить количество людей на прямых 
работах, устранить простои, макси
мально уплотнить рабочий день.

Однако в колхозах «Заря», имени 
Ленина, «Сибиряк» и некоторых дру
гих надои ниже уровня прошлого го
да. В этих хозяйствах до сих пор не 
организована круглосуточная пасть
ба. Доярки нарушают распорядок дня. 
пастухи допускают большие перего
ны коров к  местам пастьбы и дойки. 
Не организована круглосуточная 
пастьба в колхозе имени Жданова, 
здесь на пастбище нет соли.

Наметив меры по устранению не
достатков, передовые доярки и пасту
хи района репгали бороться в паст
бищный период за получение пуда 
молока от ко'ровы в сутки.

—  Сейчас Я надаиваю более 14 
килограммов от каждой коровы в 
сутки, —  сказала доярка колхоза 
«Россия» тов. Колесникова. —  Бу
ду бороться за пуд молока от коро
вы.

Горячо одобрили участники сове
щания выступление передовой дояр
ки колхоза имени Кирова Е. Юрчак, 
которая обязалась выполнить свое 
годовое обязательство —  надоить 
2.500 килограм.мов молока от каждой 
коровы —  ко дню открытия XXII 
съезда КПСС, а к  концу года на
доить по 3 тысячи килограммов на 
корову.

Участники совещания решили 
принять вызов парбигцев на сорев
нование за «большое молоко» в лет
ний период.

Колхозы «Северное сияние», име
ни Кирова, «Прогресс» и другие ре
шили за пастбищный период полу
чить от 1.250 до 1.350 килограммов 
молока на фуражную корову.

А. КАРАТАЕВ.

Претворяя в жизнь решения январ
ского Пленума ЦК КПСС, труженики 
сельского хозяйства Алтайского края 
разработали и осуществляют конкрет
ные мероприятия по увеличению про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов.

За последние годы в крае продела
на значительная работа по увеличе
нию производства зерна. Колхозы и 
совхозы освоили 2,9 миллиона гекта
ров целинных и залежных земель, 
что позволило расширить посевные 
площади до 7,4 миллиона гектаров в 
1961 году против 4.6 миллиона гек
таров в 1953 году. Посевы основной 
культуры —  пшеницы— увеличились 
за это время более чем в два раза. 
Хозяйства края дают теперь стране 
в 5 раз больше хлеба, чем давали до 
освоения новых земель.

Однако мы сознаем, заявляют тру
женики Алтайского края, что достиг
нутый уровень производства зерна 
является еще недостаточным, многие 
колхозы и совхозы получают низкие 
урожаи, не используют полностью 
имеющиеся резервы.

В принятых социалистических обя
зательствах намечено уже в текущем 
году довести валовое производство 
зерна до 500 миллионов пудов и 
продать государству 273 миллиона

пудов хлеба. В ближайшие годы про
изводство зерна возрастет до 550 
миллионов пудов. С этой целью кол
хозы и совхозы края дополнительно 
освоят 300 тысяч гектаров новых зе
мель. Однако главная задача по даль
нейшему увеличению производства 
зерна —  это повьппение урожайно
сти. В текупіем году завершается пе
реход на сплошные сортовые посевы 
пшеницы. В хозяйствах края вводят
ся такие севообороты, в которых чи
стые пары занимаются ценными про
пашными культурами —  кукурузой, 
сахарной свеклой и кормовьгаи бо
бами. Проведена замена однолетних 
трав и посевов овса на зеленый корм 
другими более урожайными культура
ми.

Большое внимание уделяется улуч
шению организации и оплаты труда в 
полеводстве.

Наряду с дальнейшим ростом про
изводства пшеницы в крае значитель
но увеличатся также валовые сборы 
крупяных, бобовых, технических и 
кормовых культур. Посевы фабрич
ной сахарной свеклы в ближайшие 
годы будут доведены до 100 тысяч 
гектаров, а производство ее к  концу 
семилетки увеличится до 1,3 мил
лиона тонн.

Трудящиеся Алтая, говорится в

ооязательствах, приложат свои уси
лия для резкого подъема з:ивотновод- 
ства. В текущем году намечено дове
сти производство мяса (в живом ве
се) до 275 тысяч тонн, молока —• 
1.230 тысяч тонн, шерсти 9,4 ты
сячи тонн и яиц —  569 миллионов 
штук.

Для вьтолнения принятые оояза- 
тельств намечено увеличить пого
ловье скота и птицы. Большое внима
ние уделяется улучшению племенного 
дела, внедрению передовых приемов 
по уходу и содержанию скота.

В целях создания прочной кормо
вой базы кукурузой будет занято в 
текущем году 750 тысяч гектаров. 
Посеяно более 50 тысяч гектаров кор
мовых бобов. Ставится задача полу
чить урожай кукурузы по 300 цент
неров, сахарной свеклы —  по 130 
центнеров и зерна кормовых бобов —  ̂
по 16 центнеров с гектара.

Труженики Алтая заверяют Цент
ральный Комитет партии. Советское 
правительство во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым, что сделают все не
обходимое, чтобы выполнить взятые 
на себя обязательства и встретить 
XXII съезд КПСС новыми трудовыми 
успехами во всех отраслях сельского 
хозяйства.

(ТАСС).

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

О сн о в н ы е  уч а стки -
Асиновский лесоперевалочный и 

деревообрабатывающий комбинат —  
крупнейшее предприятие области. На 
его лесобазах, деревообрабатывающих 
заводах работает более четырех ты
сяч человек. Коллектив комбината 
обязался в этом году вьшолнить годо
вое задание по прип.іаву древесины 
к  открытию XXII съезда КПСС, до
срочно выполнить план по выпуску 
валовой продукции.

С начала навигации на рейд 
доставлено более 320 тысяч кубомет
ров леса при плане 290 тысяч кубо
метров.

Хорошие результаты на сплаве — 
результат четкого взаимодействия и 
взаимопомощи соревнующихся между 
собой сплавщиков комбината и реч
ников Чулымского эксплуатационно
го участка.

В этом году в обороте находится 
лишь 57 комплектов ошланговки для 
плотов вместо 80 по но'рме. Не хвата
ет также грузовых цепей. Но сплав
щики и речники сумели увеличить 
оборачиваемость такелажа, чем и 
обеспечили успех сплава.

С опережением графика работает 
коллектив пталозавода первой лесо- 
базы. 25 мая здесь выполнен полу
годовой план по выпуску шпал широ
кой колеи. Сверх плана выпущено 
несколько тысяч шпал, 6 комплектов 
переводного бруса. 24 кубометра та
ры.

Недавно шпалозаводцы пересмот
рели свое обязательство. К открытию 
XXII съезда КПСС они решили дать 
сверх плана 15 тысяч шпал широкой 
колея. 7 комплектов переводного бру
са. снизить себестоимость выпускае
мой продукции на 1 процент против 
плана за счет сокращения внутри- 
сменных простоев, рационального 
раскроя сырья, механизации трудоем
ких процессов, получить 5.700 руб
лей экономии.

Но так борются за выполнение 
своих обязательств далеко не все 
коллективы комбината. Большинство 
цехов не выполняет не только своих 
обязательств, но и государственного 
плана. Особенно отстают іеревообра- 
ботчики. За пять месяцев комбинат 
вьтолнил пятимесячный план лишь 
на 86 процентов. Не выполнены так

„у з к о е  м е сто «

ности труда и снижению себестоимо
сти продукции.

Главные причины отставания — 
слабая организация труда, плохая 
увязка между отдельны.ми звеньями 
производства, промахи в организации 
соревнования.

Сильно отстает один из главных 
цехов комбината —  лесозавод.

...Первый лесокорпус завода. Пилы 
врезаются в очередное бревно, посту
пившее с транспортера. Снаружи де
рево крепкое. Но вот светлые опилки 
постепенно темнеют. Рамщик хму
рится: «Опять гнилье!». Время поте
ряно зря.

—  И куда на бирже сырья смот
рят! —  возмущаются лесопильщики.

В первом лесокорпусе собрались 
начальник домостроения Г. В. Кув
шинова, начальник лесопиления 
И, И. Недорезов и сменный мастер 
Л. Я. Харкевйч.

—  Какие сортименты нам пилить 
будете? —  интересуется Кувшинова.

—  Не знаем, —  пожимает плеча
ми Недорезов, —  это зависит от того, 
какой лес подадут с биржи сырья,

—  Как же мы сможем комплекто
вать дом каждые десять дней?’ Ведь 
это ж  наше обязательство!

—  Что поделаешь! —  разводит 
руками мастер Харкевйч, —  от нас 
тут ничего не зависит.

Разговор прерывает появившийся 
в дверях рабочий.

—  Опять лесу нет. Первый поток 
остановился,

—  Теперь часа два простоим. — 
вздыхает Харкевйч.

Такие разговоры часто возникают 
на лесозаводе. Перебои с подачей ле
са происходят, главным образом, из-за 
плохой сортировки леса. В этом нема
лая вина и тегульдетских лесозагото
вителей, которые большую часть леса 
поставляют несортированной. Но и 
на комбинате ничего не сделано, что
бы быстрее расшить это «уз
кое место». Непонятно. почему 
комплексная бригада И. С. Пруд
никова. обеспечивающая оба лесо- 
коішуса сырьем, была сокращена в

же задания по росту производитель- этом году с 26 человек до 19 чело-

У х о д  за п о с е в а м и
Подкармливают лен

АСИНО. (По телефону). В колхозе 
«40 лет Октября» льноводческие 
звенья Е. Кли.меновой, А. Троцкого. 
И. Ромашкина приступили к подкорм
ке посево-в льна. В звоне А. Троцкого 
на площади 60 гектаров льноводы 
подкармливают лен золой и суперфос
фатом из расчета по 2,5 центнера на 
гектар. Такую же подкормку произво
дят и остальные звенья. После под
кормки начнется мотыжение льна.

В. ЛАПЕКИН.

Плохо ухаживают 
за ,,королевой полей

КРИВОШЕИНО. (По телефону). Не-]ной свеклы. Учащиеся Кривошеин-

Г- И

плохо организован уход за посевами 
в колхозе имени Жданова Кривоше- 
инского района. Здесь закончено бо
ронование кукурузы. 12 июня при
ступили к прополке льна. Механиза
торы ухаживают за посевами и дру
гих культур.

В колхозе «Ясный путь» хорошо 
организован уход за посевами сахар-

Кукуруза зарастает сорняками
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По толе- 

фону). Передовые хозяйства района 
уход за посевами начали без промед
ления.

Опытно-показательное хозяйство 
«Пролетарская крепость» первым 
приступило к этой работе. Звено 
В. Толкачева закончило шаровку 
свеклы на площади 17 гектаров. Од
новременно механизаторы колхоза 
провели обработку междурядий куку 
рузы. 9та работа также закончена на 
площади 106 гектаров. Кукурузовод 
И. Борило начал первую послепосев
ную подкормку кукурузы навозной 
жижей.

Приступили к боронованию куку 
рузы в сахалинской бригаде колхоза

имени Левина. 7 июня тов. Федоров 
завершил боронование кукурузы на 
площади 40 гектаров.

Однако в других хозяйствах плохо 
ухаживают за посевами. Если в кол
хозе имени Ленина одна бригада на
чала эту работу, то 12 остальных 
бригад к ней еще не приступали. 
Здесь кукуруза зарастает сорняками. 
Не приступили к уходу за посевами в 
колхозах «Путь социализма», «Путь 
Ильича».

Непонятную позицию заняли руко
водители этих колхозов и агрономы. 
Ведь затягивать с обработкой посе
вов кукурузы и свеклы — значит 
ставить под угрозу урожай.

Д. ИСАКОВ.

ской средней школы взяли шефство 
нал посевами свеклы и вот уже не
сколько дней ведут шаровку этой 
культуры и приступили к прорывке 
растений.

Однако в этом же колхозе очень 
плохо организован уход за кукуру
зой. 1 и 2 июня кукурузовод тов. 
Либрихт проводил боронование, но 
затем он вынужден был поставить 
свой трактор на ремонт, а правление 
колхоза не выделяет другого тракто
ра. 12 июня агроном И. И. Будюк на
правил на боронование трактор «Бе
ларусь» с ра^итыми боронами. Ку
курузовод тов. Либрихт не разрешил 
заезжать с неисправными боронами 
на поле. Иначе и нельзя было сде
лать. Работы сейчас прекращены. 
Руководители этой артели не завезли 
своевременно удобрения для подкорм
ки кукурузы, не заботятся они об 
этом и сейчас.

Не ведется уход за посевами в 
колхозе имени Левина. Большая 
часть посевов кукурузы уже зара
стает сорняками, на многих участках 
появилась корка. Плохо ухаживают 
за посевами в колхозах имени' Сверд
лова, имени XX съезда КПСС.

В. КОРШУНОВ.

век. Дополнительно механизации ни
какой не внедрено, технология и ор
ганизация труда остались те же. ус
ловия труда ухудшились, а числен
ность бригады уменьшили. На сорти
ровке леса на воде осталось вместо 
11 только 6 человек. Необоснованное 
уменьшение людей на сортировке ве
дет к  простоям мощной техники, 
уменьшению вьгауска вало-вой про
дукции.

Соревнование на бирже сырья по 
сути дела не организовано. На транс
портерных участках нет досок пока
зателей. Праівда, у конторки устано
вили общую доску показателей биржи 
сырья, но с начала навигации 
ничья рука не коснулась ее. Так и 
висит она, ярко выкрашенная, укором 
равнодушным руководителям партий
ной и профсоюзной организаций.

Рабочие не знают, сколько леса 
надо вьп'рузить, чтобы выполнить 
норму, сколько сделано за вчераш
ний день.

—  Работаем вслепую. Только в 
получку по заработку узнаем, выпол
нили или провалили задание. — го
ворит бригадир первого транспортера 
лесозавода М. А. Кондратенко. —  С 
начала навигации на бирже сырья 
не было ни одного собрания.

—  Все пущено на самотек. —  
подтверждает лебедчик третьего 
транспортера Г. И. Третьяков. —  та
кого беспорядка, как в этом году, у 
нас раньше не было. Лес часто идет 
гнилой, сору очень много, с нормами 
чехарда.

Неорганизованность ведет к  резко
му снижению темпов работ. Биржа 
сырья уже задолжала с начала на
вигации почти 7 тысяч кубометров 
леса. Для того, чтобы выполнить на
вигационный план, каждый тран
спортер должен выгружать не менее, 
чем по 650 кубометров леса в смену. 
Это вполне реальное задание. Но из- 
за различных неувязок, плохой орга
низации преизводства в смену вы
гружается лишь по 200— 300 кубо
метров. Такие темпы выгрузки леса 
могут привести к  тому, что лесозавод 
не обеспечит себя сырьем, следова
тельно, и другие цехи зимой окажут
ся на «голодном пайке».

Лесопильщики комбината недодали 
в этом году 4,7 тысячи кубометров 
пиломатериалов, а домостро-ители — 
7,4 тысячи квадратных метров 
жилья. Резко отстают с отгрузкой 
леса и лееобазы комбината.

Прошло пять месяцев третьего го
да семилетки. Много упущено за это 
время асииовскими деревообработчи
ками. Надо немедленно наверстать 
упущенное. Ключ к  этому —  органи
зация боевого соревнования за вы
полнение принятых обязательств, 
улучшение организации производст
ва.

П. СѴХАЧЕВ.

Областная
конферендия научно- 

технического 
общества

Состоялась отчетно-выборная кон
ференция областного правления Все
союзного научно-технического обще
ства машиностроительной промыш
ленности.

С докладом о работе и задачах 
правления общества в борьбе за тех
нический прогресс выступил предсе
датель правления главный инженер 
Сибирского физико-технического ин
ститута тов. Тараканов.

На конференции избрано новое 
правление в составе 25 человек.
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Р У К Л М И  ю н ы х
Многих привлекает открыв

шаяся в Томске выставка работ 
учащихся профессионально-тех
нических училищ областного 
центра. Ее экспонаты радуют 
посетителей, свидетельствуя о 
том, что растет хороілее, квали. 
фицированное пополнение для 
нашей промышленности.

Большой интерес вызывают 
экспонирующиеся деревообра
батывающие станки. На них 
марки технического училища 
№ 1 и горнопромышленного. 
Дата выпуска — 1961 год. Это 
рейсмусовый, фуговальный и 
другие станки. Они работают на 
больших скоростЯ'Х и обеспечи
вают высококачественную обра
ботку древесины. Рейсмусовый 
станок, изготовленный руками 
воспитанников технического

Сиеирь —  край несметных бо
гатств, гигантских новостроек, р а й  
прекрасного настоящего и еще более 
великого будущего. Люди Сибири, их 
огромный созидательныГі труд все 
больше привлекают внимание наших 
писателей и поэтов. Немало книг со- 
эдали они- в последние годы о Сиби
ри. Среди них и книги наших эемля- 
ков-то.мичей.

Вышла в свет повесть «На Чулым- 
реке»*) Ивана Елегечева, в недале
ком прошлом —  работника томской 
областной молодежной газеты.

С первых страниц перед читателем 
развертываются картины сибирских 
просторов, он словно видит могучий 
Чулым, сбросивший с себя ледяные 
оковы, суровую и богатую причулым- 
скую тайгу, до него как бы доносит
ся запах речной воды, свежей смолы 
и древесины— неповторимый, на всю 
жизнь запоминающийся аромат.

Среди этой величественной приро
ды живут, трудятся герои повести. 
Это речники, сплавщики, лесники, 
люди разных судеб и характеров. 
Старый капитан Федор Пургин, под 
внешней суровостью которого скры
вается чуткое, беспокойное и отзыв
чивое сердце, его брат лесник Трофим 
Пургин, влюбленный в причулым- 
скую тайгу, посвятивший всю свою 
жизнь «лесному делу». —  люди 
старшего поколения. Советская 
власть сделала их хозяевами природ
ных богатств, открыла перед ними 
дофогу к  свободному творческому 
труду.

«Мог ли думать-мечтать при ста
рой жизни простой сплавщик Федька 
Пургин, что он когда-нибудь станет 
капитаном буксировщика? А мог ли 
надеяться, что за свои труды правед
ные, за которые по старинной посло
вице не наживешь каменных палат, 
будет он самым уважаемым челове
ком на Чулыме...», —  размышляет 
Федор Пургин.

Автор сумел показать большую за
боту этих людей о народных богат
ствах, их любовь к  своему делу, ро
мантику нелегкого их труда.

—  Работа от души всегда в ра
дость, —  говорит лесник Трофим, — 
от любви дело —  всегда в удоволь
ствие.

Все личные обиды, огорчения у 
втих людей отступают, тускнеют, 

"когда идет речь о деле, о государст
венных интересах. Так случилось, 
когда старый капитан пошел на вы
ручку молодому «сопернику» Бай- 
сову, посадившему по неопытности

*) «На Чулым-реке». Повесть. 
Издательство «Советская Россия». 
Москва. 1960 г.

КНИГА  
ЗЕМ ЛЯКАХ
на мель первый в навигации плот.

Капитан Байсов —  из тех, кто 
приходит на смену старшему поколе
нию речников. На протяжении пове
сти автор стремится полнее раскрыть 
его «нелегкий» характер, в котором 
есть и заносчивость, и упрямство, и 
самолюбование. Эти черты толкают 
Байсова на такие поступки, как «по
хищение» любимой девушки, отказ от 
помощи старшего опытного товари
ща. Но суровые уроки, которые пре
подала ему жизнь, не проходят да
ром. Как зеленые молодые ростки 
упорно пробиваются сквозь прошло
годнюю сгнившую листву, так хоро-, 
шее, здоровое в характере Байсова 
возьмет верх над наносным. Чита
тель верит, что Байсов сумеет пре
одолеть свои недостатки.

Менее выразительным, художест
венно незавершенным выглядит в 
повести образ Нади'. Она еще «не на
шла себя» в настоящем. Читателю не 
ясно —  каков будет и ее дальней
ший жизненный путь, к  чему она 
стремится, что любит.

Страницы, посвяшенные взаимо
отношениям Нади и Байсова написа
ны неровно. Автору не удалось избе
жать шаблонных «красивостей», 
вроде: «Ее маленькая ручка легла на 
его пышную шевелюру», «Надя 
прильнула к  его сильной груди», 
«Его глаза излучали, как два полных 
месяца, море света, и от Нади зависе
ло, обратится ли этот свет в поток 
нежной ласки или мужского беспо
щадного гнева».

Рассуждения Нади о мещанстве 
кажутся надуманными, чересчур 
«литературными». В художественном 
отношении эта сцена очень слаба.

В нескольких эпизодах появляет
ся в книге секретарь партийной ор
ганизации пароходства Владимир 
Кротов, но он запоминается своим 
стремлением жить «навстречу вет
ру», желанием глубже проникнуть 
во внутренний мир людей, с которы
ми он работает, стремлением помочь 
им. вовремя поддержать и направить 
их. Одш из лучших страниц кни

ги те, где Кротов невольно слышит 
ночной разговор капитана Пургина с 
механиком Максимом Брагиным о 
своей ж ю ни, об обиде старика на 
«бежавшую» племянницу Надю, а от 
этого и на всю молодежь. Этот раз
говор дает Кротову разгадку по-веде- 
ния Пурпша, вызывает глубокое раз
думье о том, что необходимо глубже 
знать людей, их радости и горести, 
чтобы понимать их поступки.

«Как часто забываем мы в своих 
повседневных делах, что имеем дело, 
в первую голову, с человеком», — 
думает Кротов.

Но рядом с жіизненно пр^^лпвыми, 
запоминающимися характерами в 
книге есть я  схематические, трафа
ретные образы. Радист и внештатный 
корреспондент Комолов напоминает 
примелькавшиеся в литературе и ки
но шаблонные типы чудаковатых, 
суетливых и недалеких репортеров.

Пародийным, нарочито «развлека
тельным» персонажем выглядит за
ведующий клубом Терентьев. Поверх
ностно, чисто внешними приемами 
обрисовал И. Елегечев образ Кошсль- 
кова. Этот молодой парень показан 
настоящим «злодеем», ему приписа
ны разнообразные грехи: и подха
лимство, и карьеризм, и злобная 
мстительность. Автор не делает даже 
попытки как-то раскрыть внутрен
ний мир Кошелькова, объяснить, от
куда у него все эти качества.

Думается, что, создавая эти обра
зы, писатель шел не от жизни, а от 
литературных штампов.

Свеж язык книги там, где автор 
описывает природу. Чувствуешь, что 
он любит и знает свой край. Вырази
тельные слова находит автор для то
го. чтобы передать ро.мантику суро
вого, но радостного труда сибиряков.

Повесть небогата событиями. Мы 
познакомились с ее героями перед са
мым открытием навигации, проследи
ли за первым рейсом и событиями, 
связанными с ним. Но мы узнали 
многих людей, наших зсмляАов, и 
успели полюбить их, заинтересовать
ся их судьбами. Повесть не оставля
ет читателя равнодушным.

Книга И. Елегечева «На Чулым- 
реке» —  неплохое начало творческо
го пути молодого писателя.

И. СИНЯЕВА.

училища М9 1, оборудован 
шкалой, по которой заранее за
дается размер обрабатываемой 
детали с точностью до одного 
миллиметра.

Производственное зиачекие 
имеют аппарат для галываниза- 
ции, трубогибочный станок, 
грунтонос системы Большакова. 
Это оборудование сделано рука
ми будущих специалистов из 
училищ технического 1 н ре
месленного М  2.

С любовью выполнены дей
ствующие модели различных 
машин и агрегатов. Подолгу 
останавливаются посетители у 
образца плоскошлифовального 

сташа, изготовленного группой 
питомцев технического учили
ща № 1. Этот экспонат не 

уступает заводскому в отделке.
Учащиеся техучилнща № 2 

сделали смелую попытку усо
вершенствовать существующие 
телевизоры. Пока это первые 
шаги, но они могут послужить 
стимулом для дальнейших твор
ческих поисков.

На выставке показаны также 
инструменты: тиски, циркули,, 
молотки и другое. Все это тща-,- 
телыю отделано.

Особые разделы составляют 
работы кружков молодых ху
дожников. рукодельниц, крой
ки и шитья.

в книге отзывов оставлено 
немало теплых, доброжелатель
ных строк. Посетители желают 
новых успехов воспитанникам 
прюфессионально - технических 
училищ.

X. РАГОШ.
На снимках: у стенда тех

училища Мо 1 (в кругу). У  мо- 
' дели атомного ледокола «Ле

нин», изготовленной в самодея- 
, тельном кружке ремесл«гаого 

училища МЬ 3.
Фото г. Ярового.

Цеховой красный 
уголок

На Тамском электромехакиче- 
ско.м заводе подведены итоги смот
ра красных уголков. Первая пре
мия присуждена совету красного 
уголка первого ме.ханосборочного 
цеха.

На протяжении нескольких лет 
этот красный уголок занимает пер
вое место в заводских и даже го
родских смотрах.

По плану, составленно.му партий
ной, комсомольской и профсоюзной 
организациями, здесь читаются 
лекции и доклады,

В обеденный перерыв красный 
уголок всегда заполнен,

В цехе любят читать, ценят хо
рошую книгу; недавно в к р ^ о м  
уголке проходил книжный базар, 
многие рабочие приобрели техниче
ские справочники, новинки поли
тической и художественной литера
туры. За один только день продано 
книг на 150 рублей.

Немало людей пользуется услу
гами библиотечки-передвижки, ор
ганизованной в цехе заводской 
библиотекой. Работники библиоте
ки в красном уголке проводят гром
кие читки, обсуждение книг.

Красный уголок сейчас становит
ся центром технической учебы ра
бочих. Один раз в неделю в нем де
журят члены общественного кон
структорского бюро и помогают ра
ционализаторам оформить и разра
ботать их предложения. Научно- 
техническая библиотека завода на
чала выдавать книги в цехе.

Работой красного уголка руково
дит совет. Много сил отдают обще
ственной работе председатель со
вета контролер ОТК В. Седикова,. 
члены совета Валя Сотникова. Оль
га Ездакова. У них хороший актив. 
Пожалуй, больше всех помогает им 
работник цеха П. В. Балабушевич. 
Он не член совета, но ни одно ме
роприятие не проходит без его уча
стия. Часто он сам выступает ор
ганизатором различных мероприя
тий.

Не зря красный уголок цеха на
зван лучшим — здесь можно с 
пользой отдохнуть.

Е. СТЕМПЕНЬ.

Куда пойти учиться

САМЫЙ молодой ВУЗ ТОМСКА
Инженерно - строительный инсти

тут —  самый молодой вуз Томска, 
Несмотря на это, за .девять лет своего 
существования институт • превра
тился в крупный вуз. подготовил 
много высококвалифицированных иы- 
женеров-строителсй.

В институте четыре факультета. 
Факультет промышленно-гражданско
го строительства готовит инженеров 
яо специальностям —  промышленное 
и гражданское строительство, строи
тельство тепловых электростанций и 
технологов по производству бетонных 
и железобетонных изделий и конст
рукций.

С-Еуденты, обучающиеся на меха
ническом факультете, получаю^ спе- 
щіальности инженеров-механиков по 
строительным и дорожным машинам, 
цо оборудованию предприятий строи
тельной индустрии и инженеров по 
эксплуатации автомобильного тран
спорта.

Тот, кто поступит на автодорож
ный факультет, может получить спе
циальность инженера-путеица по 
строительству автомобильных дорог, 
мостов и технических сооружений. 
Вечерне-заочный факультет ведет 
подготовку инженеров по всем спе
циальностям.

В связи с индустриализацией и 
специализацией строительства пефед 
институтом возникла задача —  гото
вить кадры специалистов по новой 
технике. И в от.тичие от многих 
других строительных вузов в мнети- 
туте началась подготовка инженеров- 
механиков по о^рудованию заводов 
строительной индустрии, инженеров- 
строителей тепловых электростан
ций. инженеров-механиков по строи
тельным и дорожным машинам и 
инженеров-технологов по изготовле
нию бетонных и железобетонных из
делий и конструкций.

Инженеры-механики по оборудова
нию заводов стройиндустрии в сво
ей практической деятельности будут 
заняты на монтаже, эксплуатации и 
проектировании сложных машин и 
механизмов, изготовляющих детали и 
части промышленных и гражданских 
зданий (стеновые материалы, железо
бетонные конструкции, деревянные 
изделия и т. п.).

На этих же заводах будут рабо
тать инженеры-технологи по изготов
лению сборных бетонных и железобе
тонных строительных деталей и кон
струкций.

Инженеры-механики по дорожным 
и строительным машинам могут ве
сти проектирование, эксплуатацию и 
ремонт строительных, подъемно-тран
спортных и дорожных машин, рабо

тать в качестве конструкторов заво
дов м главных механиков в строи
тельных организациях.

Широкие перспективы открывают
ся перед инженерами-строителями 
автомобильных дорог и инженерами- 
механиками по эксплуатации авто
мобильного транспорта в связи с рез
ким увеличением автомобильных пе
ревозок в нашей стране.

Выполняя Закон «Об укреплении 
связи школы с Жіизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования в СССР», инсгатут пере
строил систему обучение. Теперь 
молодежь, желающая получить выс
шее образование, может учиться и с 
отрывом от производства (дневное 
отделение), и без отрыва от произ
водства (вечернее или заочное обу
чение).

Те, кто имеет необходимый стаж 
работы до специальности, обучаются 
с отрывом от производства. Не име
ющие такого стажа в течение одного 
года и четырех месяцев учатся без 
отрыва от производства. Они направ
ляются на передовые стройки города, 
где, проработав три— четыре месяца, 
получают квалификационные раз
ряды, трудятся на производстве 
и учатся в институте, ^ те м  сту
денты, успешно выполнившие 
учебный план и получившие хо
рошие производственные характери
стики. переводятся на обучение с от
рывом от производства. На дорож
ном факультете студенты, не имею
щие производственного стажа, рабо
тают на производстве в течение лет
них месяцев, а в осенне-зимний пе
риод учатся с отрывом от производ
ства.

В этом году, как и в прошлом, 
вне конкурса принимаются люди, на
правленные в вуз на хозяйственные 
стипендии промышленными пред
приятиями, стройками, совхозами и 
колхозами.

В помощь поступающим в 13 горо
дах (Караганде. Красноярске. Фрунзе. 
Сталинске, Павлодаре, Улан-Удэ. 
Томске и др.) институтом организо
ваны подготовительные курсы.

Будущие специалисты стали ши
ре вовлекаться в научно^сследова- 
тельскую работу, вьшолняемую ка- 
федра.ми. Например, на кафедре стро
ительных конструкций при участии 
группы студентов проводится разра
ботка новых конструкций —  армо- 
цеыентных оболочек для покрытий 
зданий.

Группа студентов-механиков изго
товила разливочную машину для за
ливки подшипников. Большие рабо
ты ведутся студентами на кафедрах

Отклики

ПЕРЕД СУДОМ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Беречь места 
летнего отдыха
Природа щедро одарила томичей. 

Пм не приходится раздумывать, где 
провести летом свой выходной день.

Не пожалеет тот, кто поедет, на
пример, на Потаповы лужки —  одно 
из излюбленных мест отдыха томи
чей. Живописна природа Басандайки. 
Хорошо отдохнуть и в Лагерном саду.

К сожалению, не все приезжающие 
сюда е уважением относятся к  местам 
летнего отдыха. Некоторые «веселые 
компании» поступают по поговорке: 
«после нас хоть потоп». Они остав
ляют печальные «памятники» своего 
пребывания: консервные банки, раз
битые бутылки, рваную бумагу, ло
мают молодые деревья.

Следовало бы организовать обще
ственный надзор по охране мест 
летнего отдыха трудящихся.

М. МАЛЫШЕВ.

Летний отдых
у  нас. в Сибири, ко

роткое, но щедрое лето. 
Если хорошо провести 
это время, то можно 
по-настоящему отдох
нуть, набраться свежих 
сил.

Общественность на
шего завода совместно 
с правлегаем Дома 
культуры разработала 
план организации досу
га трудящихся.

О концертах художе
ственной самодеятель
ности, которые устраи
ваются в цеховых крас
ных уголках, не стоит, 
пожалуй. упоминать. 
Они ставятся у нас и 
зимой. Правда, число 
их сейчас увеличилось, 
участников тоже стало 
больше. Новое — кино
лекторий по вторни
кам, который действует 
уже месяц. Заметно 
участились экскурсии 
на прюмышленные 
предприятия То.мска. 
Таких коллективных 
посещений заводов и 
фабрик в мае было 
шесть. На июль плани
руется ешь.

По соседству с «Том- 
кабелем» сквер «Белое 
озеро». В сквере наме
чено проводить вечера 
отдыха. Однако отдых 
кабельщиков в основ
ном будет проходить за 
городской чертой. У ра
бочих есть свои облю
бованные живописные 
уголки на лоне приро
ды: Потаповы лужки и 
Заварзюю. Планирует
ся провести туда не
сколько коллективных 
выездов.

В июле члены бригад 
и ударники коммуни
стического труда отпра
вятся на катере на про
гулку по Томи.

В августе созревают 
ягоды, начинается сбор 
грибов. Поэтому на 
этот месяц намечено 
12 вылазок в лес.

Приятный отдых — 
с удочкой у реки. Этим 
видом спорта на заводе 
многие увлекаются. 
Почти каждый выход
ной они отправляются 
в деревню Позднякове, 
богатую рыболовными 
угодьями.

Заводское общество 
рыбаков и охотников 
активно работает. Воз
главляет его член 
партбюро, кузнец тов. 
Широков. В обществе 
—90 человек. Рыболо
вы-любители распола
гают неплохой базой: 
домом, в котором мож
но отдохнуть, лодками, 
различными снастями.

В поход по Черно
морскому побережью 
отправился В. М. Маль
цев—бригадир развед
чиков будущего, в ию
ле отправятся в путе
шествие по Чехослова
кии руководитель
бригады ко.ммунистиче- 
ского труда Н. И. Мо
сквина и А. В. Умри- 
хин, по Китаю и Корее 
— мастер В. А. Егоро
ва.

Нынче в домах от
дыха и на курортах по
бывают 200 человек. 
Отдохнувших . могло 
быть еще больше, ес
ли бы организовывать 
выезды в здравницы по 
однодневным путевкам, 
как это делалось в

прошлые годы. Однако 
областной совет про
фессиональных союзов 
почему-то не планирует 
их.

в  пионерских ла
герях побывают около 
двухсот ребят. Кроме 
того, завком будет про
водить оздоровитель
ную работу с деть.ми, 
которые останутся в 
Томске. Большое место 
в своей деятельности 

отводит детворе завод
ской Дом культуры. 
Здесь работают круж
ки: авиамодельный, ак
робатический, танце
вальный, фотографиче
ский и изобразительно
го искусства. Ребята 
совершат интересные 
походы и экскурсии, 
примут участие в раз
личных соревновани
ях. играх, посмотрят 
кинофильмы.

В районе Басандай
ки начато строительст
во детской дачи.

Е. ЗАХАРЕНКО, 
и. о. председателя 

завкома завода 
«Томкабель».

«Бизнес Сидора Полесюка» — 
так называлась опубликованная в 
127 номере нашей газеты статья о 
спекулянте и взяточнике С. Е. По- 
лесюке, главном бухгалтере Колпа- 
шевокого лесхоза.

Статья вызвала широкий отклик 
у  общественности города Еолпашево, 
осудившей недостойное советского 
человека поведение С. Полесюка. 
Особенно оживленно прошло обсуж
дение этой статыі в коллективе лес
хоза.

16 человек выступили здесь на 
многолюдном профсоюзном собрании, 
заклеймившем позором барышника и 
тунеядца.

Оправдываясь перед своим кол
лективом, С. Б. Полесюк проливал 
крокодиловы слезы, прибеднялся, из
ворачивался. лгал.

—  С. Полесюк попирает нормы 
морали советского человека, —  го
ворил на собрании бухгалтер Е. Ши
пелин. —  Цель его жизни —  нажи
ва. Еак нищий принимая подачки 
из-за границы, он сбывает их по 
спекулятивным ценам, сдает для 
продажи в комиссионные магазины 
городов Еолпашево. Томска. Новоси
бирска, пользуясь для этой цели 
служебными командировками. В 
коллективе лесхоза он заводит раз
личные склоки, распространяет не
лепые сплетни, от которых разит 
буржуазной идеологией. Полесюк 
позорит звание гражданина Советско
го Союза.

—  Прочитав статью в нашей об
ластной газете о С. Е. Полесюке, я 
был глубоко возмущен его поведени
ем, —  сказал присутствовавший на 
собрании лесников пенсионер тов. 
Грошев. — Да и как же не возму
щаться, если в нашем обществе чело
век стал прикидываться нищим, про
сить подачки из-за границы, а затем 
эти.чи же подачками спекулировать.

— Можно привести много приме
ров. когда Полесюк вымогал от ра
ботников взятки. — заявил в своем 
выступлении лесничий тов. Разнос
чиков. — Это же факт, что несколько 
работников лесничества ради того, 
чтобы быстрее сделать какие-нибудь 
подсчеты, привозили ему рыбу, мас
ло и другие продукты питания. По
лесюк принимал это, как должное. 
Он не принимает участия в общест
венной жизни коллектива. Вообразил 
себя барином. Выехав однажды на 
общественный сенокос, он даже не 
взял в рутси грабли, а нашел повод 
съездить в соседний поселок Копы- 
лоівку, чтобы заняться какими-то за
готовками.

Резко осудили поведение Полесюка 
рабочие лесхоза тт. Кузнецов. Муха- 
чев. Казанин и другие. Они говорили

о грубости Полесюка, о его вымога
тельствах и о спекулятивных махи
нациях.

Коллектив лесхоза признал ста
тью «Бизнес Сидора Полесюка» пра
вильной и обратился к  администра
ции с просьбой об освобождении По
лесюка от обязанностей главного 
бухгалтера лесхоза.

С. КЫТМАНОВ. 
наш соб. корр.

оснований и фундаментов строитель
ных материалов и других. Научной 
работой у нас постоянно ванимается 
более трети сту'дентов.

Студенты вуза строят сейчас бе
тонную дорогу в поселок Новый, уча
ствуют в возведении школ» жилых 
домов и других объектов.

Большие работы выполнены гн- 
ституто.м и по благоустройству род
ного города. В 1959 году епюился 
мост через режу Ушанку, в 1960 
году закончены работы по строитель
ству Октябрьского взвоза, разработа
ны проекты благоустройства Марьи
ной и Украинской рощ, НаберезЕГНОЙ 
реки Томи и других объектов. Кол
лектив оказывает помощь работникам 
сельского хозяйства области.

В институте есть все условия для 
подготовки высококвалифицирован
ных специалистов. У нас хорошо обо
рудованные лаборатории, кабинеты и 
мастерские. К услугам студентов —  
большая библиотека и спортивный 
зал.

На двадцати двух кафедрах тру
дятся около 180 научных работни
ков. В 1961 году в вузе организова
на проблемная научно-исследователь
ская лаборатория оснований я фун
даментов, возглавляемая профессором 
М. И. Кучиным.

Из стен нашего Института уже вы
шло около тысячи молодых инжене- 
ров-строителей различных специаль
ностей. Питомцев института сейчас 
можно встретить на различных 
стройках, расположенных от Урала 
до берегов Тихого океана. Наши вы
пускники вместе со всем народом 
активно участвуют в выполнении 
грандиозных планов семилетки.

М. ПОСТНИКОВ, 
ректор Томского инженерно

строительного института.

ДОБРО
ПОБАЛОВАТЬ,

РЕБЯТА!
В разгаре —  шюнерское лето. 

После упорных занятий отдыхает 
детвора. Одни отправляются в турист
ские походы, другие совершают ув
лекательные экскурсии, третьи гото
вятся к  спортивным соревнованиям. 
Часть ребят города Томска выехала, 
в пионерские лагеря. Об этом позабо
тились профсоюзные организации.

Первым принял желанных гостей
—  детей тружеников Томского лесо
перевалочного и деревообрабатываю
щего комбината -пионерский лагерь 
в Богашево. Он открылся еще б 
июня.

Позавчера алые стяги взвились 
над пионерскими лагерями в живо
писных окрестностях областного 
центра —  в районе Басандайки. Сю
да выехало око.то тысячи школьни
ков.

Вчера отправились в пионерские 
лагеря на Басандайку дети рабочих и 
служащих заводов «Томкабель», 
ТЭіМЗ, «Сибэлектромотор».

В деревне Кузовлево расположен 
пионерский лагерь для детворы том
ских медиков, а в селе Кафтанчиково
—  лагерь обкома профсоюза работни
ков сельского хозяйства п заготовок.

Нынче вступает в строй еще один 
лагерь. Он сооружается ко.ътективом 
ГРЭС-ІІ.

Всего в области ж услугам детвофы 
будет 22 пионерских лагеря.

На томской мебельной фабрике № 1 разработана новая кон
струкция комплекта мебели для малогабаритных квартир. В гар
нитур входят секретер для книг с выдвижны.м столом, комод-сер
вант и буфет.

В разработке конструкции принимали участие директор фаб
рики А. А. Зотов, главный инженер М. Г. Никитин, технолог 
В. И. Бояринцева, начальник цеха № 2 И. Ф. Креминскнй, сто
ляры; И. С. Богданов, В. С. Савлевич, Н. Г. Кузнецов, В. М. 
Криулько.

Сейчас на фабрике изготовлены образцы новой мебели.
На снимке: начальник цеха № 2 И. Ф. Креминский проверяет 

качество новой мебели.
Фото К. Багаевой.
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Во имя мира во всем мире
ВАРШ АВА. Польская печать 

ю)мментирует памятные записки 
Советского правительства прави
тельству СШ А по вопросу о пре
кращении испытаний атомного и 
водородного оружия и по вопросу о 
заключении мирного договора с 
Германией и урегулирования на 
этой основе вопроса о Западном 
Берлине. В комментариях газеты 
«Глос працы» подчеркивается, что 
Польская Народная Республика 
всемерно поддерживает предложе
ния Советского правительства и 
считает, что принятие этих предло
жений Западом, Соединенными 
Штаталш Америки способствовало 
бы быстрому решению германской 
проблемы, имеющей такое важное 
значение для мира во всем мире. 
Если Соединенные Штаты не захо
тят заключить мирного договора с 
Германией, они должны примирить
ся с мыслью, что его заключат го
сударства, которые этого хотят.

Памятные записки Советского 
правительства опубликованы всеми 
варшавскими газетами.

СОФИЯ. В редакционной статье 
газета «Работническо дело» выра
жает полную поддержку предложе
ниям Советского правительства, со
держащимся в памятных записках 
Н. С. Хрущева президенту Дж. 
Кеннеди.

В предложениях Советского пра
вительства, отмечает газета, еще 
раз ярко выражены последователь
ная мирная ленинская политика Со
ветского Союза, его неутомимая 
борьба за то. чтобы навсегда изба
вить человечество от ужасов вой
ны, найти пути разрешения назрев
ших международных проблем, ук
репить мир.

БУДАПЕШТ. До тех пор. пока 
проблема Западного Берлина не бу
дет решена, нерешенной и неопре-

Конференция 
обеспечениюпо

европейской 
безопасности в Осло 

закончила свою работу
ОСЛО, 12 июня. Корр. ТАСС 

В. Вавилов передает: В Осло за
кончила свою работу конференция 
по обеспечению европейской без
опасности, в которой приняли уча
стие представители общественно
сти 28 стран Восточной и Запад
ной Европы.

Делегаты конференции реши
тельно осудили растущую милита
ризацию и оеваншизм в Западной 
Германии и резко критиковали от
ветственные круги многих запад
ных государств, которые попусти
тельствуют возрождению западно- 
германского милитаризма и реван
шизма.

Многие участники конференции 
отмечали в своих выстзтілекиях, 
что встреча Н. С. Хрущева и 
Дж. Кеннеди в Вене вселила в 
сердца народов надежду на улуч
шение взаимоотношений между 
двумя великими государствами — 
СССР и США.

Конференция приняла обраще
ние к  европейской общественности, 
направленное против атомного воо
ружения Западной Германии, и ре
золюции по вопросам политическо
го, экономического и культурного 
сотрудничества стран Европы. Со
здан комитет связей, цель которого 
—укрепление сотрудничества меж
ду общественными, научными и 
культурными деятелями Запада и 
Истока.

В ком.мюнике, опубликованном в 
заключение конференции, указы
вается, что участники конферен
ции свободно и откровенно обменя
лись различными точками зрения 
по вопросам, волнующим народы 
Европы.

Прогрессивная общественность 
Норвегии тепло встретила конфе
ренцию. В адрес участников конфе
ренции поступили многочисленные 
приветствия от представителей 
норвежской общественности.

Западногерманские 
офицеры 

на английском 
ракетном полигоне
ЛОНДОН, 12 июня. (ТАСС). В 

то время как буржуазная печать 
пишет о «планах» обучения солдат 
и офицеров западногерманского 
бундесвера в Англии, оказывается, 
что эти планы уже претворяются в 
жизнь. Западногерманские офице
ры в течение нескольких месяцев 
проходили подготовку «где-то в 
Англии», сообщает газета «Дейли 
уоркер». Газета отмечает, что этот 
факт вскрылся совершенно случай
но: в конце прошлой недели неда
леко от деревни Уорли в Бедфорд
шире был обнаружен труп западно- 
германского майора Гейнца Густа
ва Доммеля, погибшего при зага
дочных обстоятельствах: полагают, 
что он покончил жизнь самоубий
ством, После этого власти вынуж
дены были сообщить, что майор 
Доммель вместе с другими запад- 
ногер.манскими офицерами обучал
ся запуску управляемых снарядов.

Газета напоминает, что впервые 
сообщения о том, что английское 
правительство предложило бундес
веру использовать ракетный поли
гон на острове Южный Уист (Геб
ридские острова), появились более 
года тому назад.

деленной будет оставаться судьба 
мира в Европе, пишет венгерская 
газета «Хетфеи хирек» в передовой 
статье «Важнейший европейский 
вопрос». Газета подчеркивает важ
ное значение памятных записок Со
ветского правительства по вопросу 
о прекращении испытаний атомного 
и водородного оружия и по вопросу 
о закѵтючении миржого договора с 
Германией и указывает, что совет
ский доку.мент по германскому во
просу, переданный президенту 
США на венской встрече, ясно ука
зывает пути и реальные возможно
сти мирного урегулирования.

Все центральные венгерские га
зеты опубликовали памятные запи
ски Советского правительства. В 
тексте памятной записки по вопро
су о прекращении испытаний атом
ного и водородного оружия газета 
«Непсабадшаг» особо подчеркну
ла то место, где говорится, что Со
ветское правительство не может 
согласиться и никогда не согласит
ся с те.м, чтобы договор о прекра
щении испытаний превратился в 
пустую бумажку, под прикрытием 
которой могли бы и далее прово
диться опыты с ядерным оружие.м.

БЕРЛИН. Памятные записки 
Советского правительства расцени
ваются общественностью Герман
ской Демократической Республики 
как конструктивная программа, 
осуществление которой соответст
вует справедливым требованиям 
всех честных не.мцев. Повсеместно 
в стране широко обсуждаются со
ветские предложения о безотлага
тельном заключении .мирного дого
вора с Германией. Эти ясные и 
конкретные предложения, направ
ленные на ликвидацию остатков 
второй мировой войны и создание 
нормальной, здоровой обстановки в 
Европе, были основной темой мно
гочисленных общегерманских 
встреч, состоявшихся в различных 
городах республики.

В обсуждении вопросов, живо 
интересующих всех немцев, приня
ли участие около тысячи членов 
западногер.чанских профсоюзов, 
присутствующих на фестивале ра
бочих в Магдебурге. Горячо при
ветствуя советскую памятную запи
ску по вопросу о заключении гер
манского мирного договора, горняк 
Герхард из Эссена подчеркнул, что 
заключение мирного договора из
бавит рабочих Западной Германии 
от атомной опасности, от миллиард
ных налогов, вызываемых гонкой 
вооружения, от ракетных баз и ок
купационных войск.

Печать ГДР, , уделяет большое 
внимание памятным запискам Со
ветского правительства. Газета 
«Нейѳс Дейчланд» подчеркивает, 
что ньше нельзя затягивать с зак
лючением мирного договора и необ
ходимо воспрепятствовать возник
новению атомной войны, подготав
ливаемой режимом Аденауэра. Бу
дет слишком поздно что-либо пред
принять в тот день, когда она раз

разится. Поэтому мирный договор 
является безотлагательным, под
черкивает «Нейес Дейчланд».

НЬЮ-ЙОРК. Газета «Нью-Йорк 
тайме» опубликовала полные тек
сты памятных записок. Газеты 
«Нью-Йорк тайме» и «Нью-Йорк 
геральд трибюн» посвящают им 
редакционные статьи.

Характерно, что. не дожидаясь 
детального изучения этих докумен
тов, большинство газет СШ А вы
ступило против содержащихся і  
них предложений. Особое неудо
вольствие в СШ А вызывает совет
ская памятная записка по герман
скому вопросу.

Под заголовідам. «США отклоня
ют советское предложение о до
говоре» газета «Нью-Йорк тайме» 
опубликовала на первой полосе со
общение своего корреспондента 
Грусона из Бонна, в котором гово
рится: «Государственный секре
тарь Дин Раск заявил совету се
вероатлантического договора, что 
Соединенные Штаты не могут при
нять памятную записку Советского 
Союза по Германии и Берлину как 
основу для новых переговоров по 
Германии...».

Сам Раск, отвечая на вопросы 
корреспондентов на вашингтонском 
аэродроме, где он встречал премь
ер-министра Италии Фанфани, за
явил вечером 11 июня, что «на 
первый взгляд очевидно», что 
США не согласны с новым совет
ским меморандумом о Берлине.

ДЕЛИ. Памятные записки Совет
ского правительства по германско
му B o n j^y  и о прекращении ядер- 
ных испытаний нашли широкий от
клик’ на страницах столичной прес
сы. Подробно излагая эти докумен
ты, газеты особо подчеркивают 
стремление Советского Союза под
вести черту под второй мировой 
войной путем заключения мирного 
договора с Германией и превраще
ния Западного Берлина из фронто
вого в вольный город. «Мирный до
говор с Германией должен быть 
заключен». «Россия призывает к 
скорейшему проведению перегово
ров», «Предложения Советского 
Союза о созыве мирной конферен
ции по германскому вопросу» — 
гласят заголовки в делийских газе
тах.

В корреспонденциях отмечается, 
что Советское правительство, пред
лагая заключить германский мир
ный договор, выступает за мирное 
объединение Германии и ликвида
цию опасного центра напряженно
сти и международных конфликтов 
в Европе, каким является Запад
ный Берлин.-—

Пресса выделяет также заявле
ние Советского правительства о 
том, что оно безоговорочно согла
сится на западные предложения о 
контроле, если Запад примет пред
ложения о всеобщем и полном раз
оружении.

(ТАСС).

Ы Ш №

КУБИНСКАЯ РЕСПУБЛИКА. Крестьяне—бойцы народной мили
ции обучаются обращению с оружием.

(Фотохроника ТАСС).

Чем обеспокоено американское 
правительство

ЛОНДОН, 13 июня. (ТАСС). Как 
указывает внешнеполитический 
обозреватель газеты «Скотсмен», 
в Вашингтоне поговаривают о воз
можности нападения нового южно- 
корейского военного режима на Се
верную Корею.

Тяжелое экономическое положе
ние в Южной Корее, отмечает обо
зреватель, обострилось после пере-

ворюта еще более.
«Американское правительство,— 

говорится в статье, — опасается, 
что, если экономические трудности 
усилятся, новый режим попытается 
отвлечь внимание общественности 
нападением на Северную Корею, а 
это вызвало бы ответные дейст
вия», и тогда южнокорейской ар
мии «не сдобровать».

„Уличные бои" американских 
военнослужащих

ТОКИО, 13 июня. (ТАСС). Два 
американских солдата ограбили 
служащего одной из токийских 
фирм Фукудзаки, возвращавшегося 
с работы домой. Перед нападением 
на служащего солдаты, которые, 
как установила японская полиция, 
работают в американской военной 
полиции на базе Татикава, похити
ли автомашину, на которой и при
были в Токио. Один из бандитов, 
по сообщению газеты «Токио 
тайме», арестован.

В последнее время японская пе

чать часто сообщает о подобных 
выходках американских военнослу
жащих в Японии, Особенно велика 
преступность американских солдат 
на японских островах Окинава. 
Только в одном из номеров оки
навской газеты «Окинава тайме» 
сообщается о более чем 15 случаях 
нападений, ограблений, драк, со
вершенных американскими солда
тами, которые служат на базах это
го острова. Американские солдаты 
устраивают настоящие уличные 
бои в окинавских городах.

НА МЕЖДУНАРОДНОМ 
СОВЕЩАНИИ по ЛАОСУ

ЖЕНЕВА, 12 июня. (ТАСС). 
Сегодня открылось очередное засе
дание международного совещания 
по Лаосу.

Открывая заседание. министр 
иностранных дел Англии Хьюм 
огласил текст послания двух пред
седателей совещания международ
ной контрольной комиссии в Лаосе. 
В этом послании выражается бла
годарность комиссии за доклады и 
высказывается наденеда на то, что 
комиссия обсудит с представителя
ми различных сторон предложения 
по контролю за прекращением 
огня. Хьюм также сообщил, что «з 
ближайшем будущем» в Цюрихе 
(Швейцария), вероятно, состоится 
встреча принцев Суванна Фумы и 
Суфанувонга с Бун Умом.

А. Гарриман остался недоволен 
посланием двух председателей. По
лучив слово вне очереди, он усом
нился в том, что такое послание 
повлияет на прекращение огня, по
требовал предоставить комиссии 
какие-то средства, без которых, 
мол, она не может обеспечить дей
ственный контроль, и настаивал на 
том, чтобы подверглись инспекции 
районы, контролируемые патриота
ми.

А. А. Громыко осудил Хьюма за 
нарушение принятого порядка засе
дания. Первым должен был высту
пать глава китайской делегации 
Чэнь И. На каком основании, 
спросил советский сопредседатель, 
было предоставлено слово предста
вителю США, на основании натов
ской солидарности? Но здесь не 
совет НАТО, а международное со
вещание по Лаосу.

Неожиданно потребовал слова 
представитель Таиланда, хотя он и 
не записывался сегодня выступать. 
Хьюм и ему пошел навстречу, пре
дупредив. правда, что тот может го
ворить только по процедурным во
просам. Но делегат страны, входя
щей в блок СЕАТО, повел речь о 
мнимых нарушениях перемирия в 
Лаосе со стороны патриотов, о 
представительстве Лаоса на сове
щании. Председательствующий был 
вьшужден прервать оратора. А. А. 
Громьшо вновь заявил категориче
ский протест в связи с обструкци
ей совещания, а также попыткой 
навязать совещанию давно решен
ный вопрос о представительстве 
Лаоса.

Индийский делегат призвал 
Хьюма дать, наконец, слово делега
ту Китая. Прошло, однако, не мало 
времени, прежде чем тот смог вы- 
ст.упить. Инсценируя обиду на не
внимание. таиландец покинул зал 
заседания.

В своем выступлении министр 
иностранных дел КНР Чэнь И ска
зал. что после венской встречи 
Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди лю
ди вправе были ожидать, что США 
прекратят вмешательство в дела 
Лаоса и на деле докажут свое 
стремление к  мирному решению 
лаосской проблемы. Однако США 
продолжают помогать мятежным 
войскам Лаоса в действиях против 
правительства Лаоса и Нео Лао 
Хак Сат.

«Американский представитель. 
— заявил Чэнь И, — совсем умал
чивает о том, что столкновения ча
стичного характера в районе Па- 
донг были вызваны в результате 
воздушных перебросок Соединен

ными Штатами мятежных войск і 
этот район, и использует падонг- 
ские события в качестве предлога 
для отказа от участия в обсужде
нии вопросов по существу... Такие 
воздушные переброски неизбежно 
встретят карательные операции со 
стороны королевского правительст
ва Лаоса и Нео Лао Хак Сат.

Мы поддерживаем эту справед
ливую позицию королевского пра
вительства Лаоса и Нео Лао Хак 
Сат».

Вновь поддержав советские 
предложения, Чэнь И изложил не 
которые принципиальные сообра
жения китайской делегации отно
сительно внесенного Францией 
проекта протокола о контроле 
Лаосе.

«Мы не хотели бы верить в то, 
что французский представитель на
мерен нарушать независимость и 
суверенитет Лаоса. Однако, когда 
читаешь проект, выдвинутый 
Францией, невольно закрадывают
ся сомнения, не скрываются ли дей
ствительно за этим проектом та
кие намерения». — сказал Чэнь И.

Делегат Китая обратил внимание 
на то. что французские предложе
ния содержат те самые положения, 
о которых говорил в свое время 
государственный секретарь США. 
Чэнь И выразил надежду, что 
французская делегация пересмот
рит свой проект, чтобы не мешать 
мирному решению проблемы Лао
са.

Переходя к  замечаниям англий
ской делегации по существу совет
ских предложений, он указал на 
несостоятельность возражений, с 
которыми Макдональд выступил на 
заседании 6 июня. ;

Английский представитель, как 
указал Чэнь И, полагает, что сове
щание должно предоставить меж
дународной комиссии полные права 
и не считаться с суверенитетом 
Лаоса, так как согласие Лаоса по
ставить свою подпись и будет, де
скать, означать осуществление им 
суверенных прав. «Я не хочу здесь 
вести абстрактный спор вокруг во
проса о суверенитете, — сказал 
китайский представитель, — но я 
хотел бы отметить такой неоспори
мый факт, что на всех международ
ных договорах, навязанных в про
шлом сильными государствами За
пада малым или слабым государст
вам, стояли подписи последних... 
Это отнюдь не изменяет неравно
правный характер этих договоров, 
ущемляющих суверенитет малых 
или слабых стран».

Чэнь И выразил надежду на ус
пешный исход предстоящей встре
чи принцев Суванна Фумы и Су
фанувонга с Бун Умом.

Если только все государства — 
участники совещания будут дейст
вительно искренне уважать сувере
нитет Лаоса и не вмешиваться в 
его внутренние дела, то нам не 
трудно будет найти путь для вы
работки международных соглаше
ний, по которым все участники 
взяли ли бы обязательства уважать 
независимость и нейтралитет Лао
са, заявил он.

На этом заседание закончилось. 
Из-за обструкции, устроенной 
представителями стран — членов 
военно-полицейского блока СЕАТО, 
оно затянулось. Не смогли высту
пить все. кто записался.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра имени 

А. С. Пушкина
(в помещении областного драмати

ческого театра) 
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ
14 и 23 июня — «Юстина»
15. 16 и 19 июня — «Гамлет». 
Начало спектаклей в 7 час. 30 

мин. вечера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров)
15 июня —̂ вечер балета. 

Закрытие зимнего сезона
17 июня — «Сильва».
Начало спектакля в 8 час. 30 

мин. вечера.

Среда, 14 нюня
12.30. Киноочерк Киевской сту

дии телевидения «Наши встречи». 
18.30. Вечер Омской студии теле
видения.

Кинотеатр имени М. Горького 
14. 15 июня — новый художе

ственный фильм «Высший прин
цип». Сеансы: 10. 12, 2, 4, Ѳ, 8.
10.

Зал кинохроники 
14, 15 июня — новый художе

ственный фильм «Репетиция про
должается». Сеансы: 10. 12. 2, 4.
6 . 8 . 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
14 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Высший 
принцип». Сеансы: 9-30, 11-25,
Ь20, 3-15, 5-10, 7-05, 9. 10-55.
Малый зал — «Скандал из-за Ва
си». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20
3-10, 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Клуб имени Сталина 
14 нюня — «Высший принцип» 

Сеансы: 3-50, 6, 8-10, 10-10.
Кинотеатр городского сада 

14 июня — новый широкоэкран
ный художественный фильм «Вось
мая дверь». Сеансы: 10-15, 1-45.
ЗгЗО. Касса работает с 9 час. 15 
мин. Сеансы: 5-15, 7. 8-45. 10-30. 
Касса работает с 3 час. 40 мин. 
дня.

НОВОСИБИРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

Гастроли
(в по.мещении драматического театра имени В. П Чкалова) 

с 28 июня по 27 июля 1961 года 
Билеты продаются с 15 июня в кассе театра#

Вниманию подписчиков!
Продолжается подписка на областную газету 

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ'* на 2-е полугодие 1961 года.
Подписка принимается городскими и районными отде

лениями связи, почтальонами, общественными распро
странителями печати на заводах, фабриках, в совхозах, 
колхозах, РТС, леспромхозах, учебных заведениях и 
учреждениях.

Облсоюзпечать.

Автохозяйству № 14 сгройтре- 
ста Хэ 97 требуются: шоферы, куз
нец, электромонтер, автослесари, 
экскаваторщик на трактор «Бела
русь» и токарь.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 2—2

Томской конторе «Заготсбыт- 
сырье» требуются шоферы н стар
т ѣ  бухгалтер.

Обращаться; г. Томск. улица 
Пролетарская. 38-а.

3—2

Спорт Советские гроссмейстеры-
победители турнира в Цюрихе

ЖЕНЕВА, 12 июня. (ТАСС). По- 
бѳдителями международного шах
матного турнира в Цюрихе (Швей
цария) стали советские гроссмей
стеры Пауль Керес и Тигран Пе
тросян. В последнем, одиннадцатом

туре Керес встретился с швейцар
ским мастером Вальтером. Против
ники разыграли сицилианскую за
щиту и после 18 ходов согласились 
на ничью. В итоге Пауль Керес на
брал 9 очков и занял первое место.

Победил М. Тайманов
РСХ:ТОВ-на-ДОНУ. 12 июня. 

(ТАСС). На международном шах
матном турнире памяти М. И. Чи
горина сыгран последний, одиннад
цатый тур.

Первое место в турнире занял 
советский гроссмейстер Марк Тай

манов; набравший 8 очков. На пол
очка от победителя отстали совет
ские мастера Рашид Нежметдинов 
и Виталий Тарасов. На четвертом 
месте — гроссмейстер Лев Полуга- 
еівсігай (СССР) — 6,5 очка.

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: кассир-ннкассатор, бух- 
галтер-претензионист, разнорабо
чие в цехи.

Обращаться; г. Томск. улица 
Мельничная. 40, отдел кадров.

2—2

Бюро технической информации 
совнархоза срочно требуется ква
лифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12. 3—3

Томскому мясокомбинату срочно 
требуются ученики по забою скота, 
обвальщики мяса.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 4. отдел кадров.

3—2

Детскому саду № 60 г. Томска 
требуются на постоянную работу 
повар н няни.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 11-а. 2—2

Томскому грузовому автохозяй
ству М  2 облавтотреста на по
стоянную работу требуются: шофе
ры, автослесари, автоэлектрослеса- 
рн, прораб-строитель, охранники, 
плотники, опытный моторист.

Здесь же производится набор на 
курсы шоферов.

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 29, отдел кадров.

2—2

Н а  первенство страны по футболУ
12 июня состоялись очередные 

игры на первенство страны по фут
болу. Таллинская команда «Калев» 
принимала футболистов ЦСКА. 
Победу одержали армейцы со сче
том 4:0. Со счетом 2:1 футболисты 
«Шахтера» (Сталине) выиграли у 
рижской «Даугавы».

Вчера на стадионе «Труд» в 
Томске состоялась очередная встре
ча на первенство СССР по футболу 
среди команд класса «Б» шестой 
зоны. «Томич» принимал лидера 
зоны — армейцев Хабаровска.

Игра закончилась со счетом 1:0 
в пользу томичей.

ИЗВЕЩЕНИЕ

15 июня, в помещении редакции 
газеты «Красное знамя» состоится 
очередной «Литературный чет
верг». Приглашаются члены лит- 
объединений. Союза журналистов, 
литераторы вузов, композиторы.

работники радио, телевидения, из
дательства и других учреждений 
культуры.

Начало в 8 час. вечера.
Бюро областного литобъединения.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидоо- 
метеорологического бюро, 14 июня 
по области ожидается переменная 
облачность, местами кратковре
менные дожди, грозы, ветер пере
менный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха по северным 
районам 10— 15 градусов тепла, 
по остальным — 15— 20 градусов 
тепла.

В последующие два дня ожи
дается переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, ве
тер 3—7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 2—7 граду
сов тепла, на почве местами замо
розки, днем — 14— 19 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томской карандашной фабрике 
требуются на постоянную и сезон-' 
ную работу рабочие в цехи (мужчи
ны и женщины), слесари-ремонтни
ки, токарь, грузчики, ученики в 
цехи; в детские ясли фабрики тре
буются няни.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3—1

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются высококвали-

и̂цированные токари, слесари и 
резеровщнки.
Обращаться: г. Томск, площадь 

Реполюции, 1.

Для Томского совнархоза срочно 
требуются; инженеры-конструкто
ры, инженеры-технологи, раднонн- 
женеры, инженеры-электромехани
ки, техникн-конструкторы, техники- 
технологи, копировщики, слесари, 
слесарн-ннструментальщикн, тока
ри, фрезеровщики, строгальщики, 
разнорабочие, грузчики, ученики 
токарей, слесарей и фрезеровщи
ков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 1. отдел кадров, 
телефон 42-54, 3 — 1

Заводу железоскобяных изделий 
требуются на постоянную работу: 
шлифовщики, полировщики, слеса
ри-сборщики, электрик, токари, 
кузнец, курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена. 72, к  директору.

Томскому шпалопрогшточному 
заводу требуются на постоянную и 
временную работу: плотники, груз
чики, слесарь по ремонту компрес
соров и вакуум-насосов.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20, телефон 39-38, отдел 
кадров.

Томскому кирпичному заводу 
№ 10 требуются: бульдозерист на 
трактор ДТ-54, экскаваторщики, 
помощник экскаваторщика, техннк- 
строитель и рабочие в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская. 130.

Томская торговая база «Рослес- 
стройторг» имеет в продаже: дома 
стандартные брусчатые, круглый 
лес, пиломатериалы, брус, шифер, 
стекло, гвозди строительные, дрань 
штукатурную, олифу, краски мас
ляные.

Обращаться: г. Томск, торговые 
точки: павильон № 2 (вещевой ры
нок), телефон 55-48; павильон JSo 3 
(улица Герцена. 22): поселок Че- 
ремошники (лесоперевалочный ком
бинат) и в контору базы — Москов
ский тракт. 6-а, телефон 33-13.

С кирпичного завода М  3 отпу
скается кирпич с погрузкой и до
ставкой на дом.

Здесь же срочно требуются; ра
бочие на автомашины и на склад, 
коновозчики.

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются: инструкторы, старший ин
женер по радио, водолазы, мотори
сты-рулевые, техники по автомо
бильному делу, тренер по мотоспор
ту, инструкторы по вождению авто
мобиля, заведующий складом, на
чальник учебной части и инструк
торы морской подготовки.

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3, телефон 
42-34. 2 ^

Томскому техническому участку 
требуются для работы на судах: 
рулевой, машинисты, повара, мото- 
рнсты-водители, помощники меха
ников и в производственные партии 
— рабочие.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи. 15 (начало Коопе
ративного переулка). 2— 1

Томскому облурсу требуются на 
постоянную работу в аппарат урса: 
бухгалтер-ревизор, старший това
ровед и в районы области; товаро
веды, старшие бухгалтеры, эконо
мисты, бухгалтеры-ревизоры, ин
спектора общественного питания, 
зоотехники, ветеринарные врачи, 
старший механик, повара, продав
цы. портные-закройщнки и заведу
ющие складами.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

Томскому заводу «Кожмех» 
срочно требуются: кочегар и рабо
чие в цехи (мужчины).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 211. 2— 1

Томскому кирпично.му заводу 
№ 3 требуются рабочие в цехи, 
автокрановщики. Оплата труда 
сдельная.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, остановка автс^уса 
№ 9 «Керамик». 3—3

Гр-н Б урдовицин Василий П авло
вич, прож иваю иіий  в  г. Томске, у ли 
ца А лтайская. 83, возбуж дает дело 
о расторж ении  б р ак а  с гр-кой  Бур- 
довициной Лю бовью  Фи.пипповной. 
прож иваю щ ей в  г. Я рославле.

Дело будет р ассм атр иваться  в Том
ском  городском  народном  суде.

Гр-н Б а ш ка ев  В ладим ир А лександ
рович. прож иваю щ ий  в  г. Томске, 
М осковский тр ак т, 85. кв. 2, возбуж 
дает дело о расторж ени и  б рака с 
гр-кой Б аш каевой  Ниной Л укьянов
ной. прож иваю щ ей  в г. Ф рунзе, ули 
ца Л енина, 158.

Дело будет р ассм атр иваться  в на- 
рюдном суде г Ф рунзе.

Гр-н Н иколенко Павел Ефим ович, 
прож иваю щ ий в г. Томске, улица 
М инина. 45. кв . 15, возбуж дает дело 
о расторж ении  б р ака с гр-кой Ни
коленко Анной М атвеевной, щэожи- 
ваю щ ей в г. Томске, улица Старо- 
К иевская. S2. кв. 1.

Дело будет р ассм атр иваться  в Том
ском  городском  народном  суде.
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